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Tebboune :

« La stabilité du Moyen-Orient passe par la résolution 
de la question palestinienne »

Lors d’une intervention, le 
Président a réitéré la position 
ferme de l’Algérie en faveur 

de la Palestine, affirmant que le pays 
continuera à défendre haut et fort les 
droits des Palestiniens au Conseil de 
sécurité des Nations unies.
Un soutien constant à la Palestine
Le chef de l’État a déclaré que 
« la stabilité et la sécurité du 
Moyen-Orient sont étroitement 
liées à la résolution de la question 
palestinienne et à la fin de 
l’occupation ».
Il a souligné que l’Algérie refuse 
catégoriquement toutes les tentatives 

visant à affaiblir cette cause légitime, 
tout en dénonçant les violations 
constantes des conventions 
et normes internationales par 
l’occupant israélien.
Tebboune a également insisté sur 
l’importance de garantir les droits 
des Palestiniens et barrer la route à 
ceux qui nient leur légitimité.
Hommage à un défenseur 
emblématique de la cause 
palestinienne
Dans un contexte de mobilisation 
internationale pour la Palestine, 
la disparition de Gilles Devers, 
éminent avocat et fervent défenseur 

de cette cause, a marqué les esprits.
Décédé mardi à l’âge de 68 ans, 
cet expert en droit international 
s’est distingué par son engagement 
infatigable pour la justice.
Devers était notamment connu 
pour avoir représenté le peuple 
palestinien devant la Cour 

internationale de justice et pour son 
rôle clé dans l’émission de mandats 
d’arrêt contre le Premier ministre 
israélien Benjamin Netanyahou et 
l’ancien ministre de la Défense Yoav 
Gallant, pour crimes de guerre et 
crimes contre l’humanité.
Fondateur de la « Commission 
internationale des avocats », une 
organisation réunissant plus de 
500 experts juridiques engagés, 
Devers avait exprimé son immense 
satisfaction après la délivrance 
des mandats d’arrêt en mai 2023, 
qualifiant ce moment de triomphe 
pour la justice.

Un héritage inoubliable
Les hommages se sont multipliés 
à travers le monde. BassemNaïm, 
membre du bureau politique du 
Hamas, a exprimé sa profonde 
tristesse face à la disparition de Gilles 
Devers, saluant son rôle déterminant 
dans la défense des droits du peuple 
palestinien, notamment après les 
événements tragiques d’octobre 
2023 à Gaza.
Naïm a souligné que le courage 
et les actions de Devers resteront 
gravés dans la mémoire collective, 
incarnant un soutien inébranlable à 
la lutte des peuples opprimés.

Algérie-égypte :

Unis pour un partenariat gagnant-gagnant dans un secteur clé

Le ministre de l’Intérieur français tente 
de s’immiscer dans l’affaire Sansal

L’Algérie et l’Égypte 
s’apprêtent à franchir 
une nouvelle étape 

dans leur coopération bilatérale, 
avec des projets d’envergure. 
Ce rapprochement est marqué 
par la rencontre entre le ministre 
des Travaux publics, Lakhdar 
Rekhroukh, et l’ambassadeur de 
la République arabe d’Égypte, 
Mokhtar Warida, qui a eu lieu 
hier, le 26 novembre 2024 à 
Alger.
L’ambassadeur de l’Égypte était 
accompagné d’une délégation de 
hauts responsables de la société 
égyptienne El-Mokawloon El-
Arab. Leader dans le domaine 

de la construction. Et sa venue 
s’inscrit dans le cadre des efforts 
continus pour renforcer les liens 
économiques entre les deux pays.
En effet, lors de l’entretien, les 
deux parties ont posé les bases d’un 
prochain partenariat stratégique 
pour le développement des 
infrastructures. Avec un accent 
particulier sur la construction 
de réseaux ferroviaires et 
de transports guidés. Cette 
collaboration vise à unir les 
forces pour créer un consortium 
d’entreprises algéro-égyptiennes 
capables de remporter des 
contrats internationaux.
L’Algérie et l’Égypte unissent 

leurs forces pour propulser les 
infrastructures à un nouveau 
niveau
En octobre 2023, le résident 
de la République algérienne, 
Abdelmadjid Tebboune, s’est 
rendu en Égypte. Lors de cette 
visite officielle, l’importance 
de l’échange d’expériences et 
du savoir-faire entre les deux 
pays dans différents domaines, 
notamment les infrastructures de 
base, a été discutée.
Désormais, l’Algérie a accueilli 
l’Égypte pour une réunion 
importante. Rassemblant des 
cadres centraux du ministère 
algérien des Travaux publics ainsi 

que les directeurs généraux de :
• L’Agence Nationale 
d’Études et de Suivi de la 
Réalisation des Investissements 
Ferroviaires (ANESRIF) ;
• Le Groupe Public de 
Réalisation des Chemins de Fer 
(GCF) ;
En effet, un volet important 
du partenariat concerne la 
réalisation de projets ferroviaires 

et de transport guidé. À ce titre, 
des programmes de formation 
pour les ingénieurs algériens et 
égyptiens seront mis en place.
Par ailleurs, le ministre des 
Travaux publics, Lakhdar 
Rekhroukh, a présenté 
l’expérience de l’Algérie 
en matière de construction 
d’infrastructures. Ainsi, 
l’ambassadeur de l’Égypte 
a salué les avancées de 
l’Algérie dans ce secteur. Il a 
également exprimé l’intérêt 
des entreprises égyptiennes à 
renforcer la coopération avec 
les sociétés algériennes pour des 
investissements communs.

L’arrestation de 
BoualemSansal, écrivain 
franco-algérien, à son 

arrivée à l’aéroport d’Alger le 
16 novembre 2024, a récemment 
défrayé la chronique tant en Algérie 
qu’en France. Accusé d’avoir tenu 
des propos remettant en cause 
l’existence, l’indépendance, 
l’histoire, la souveraineté et les 
frontières de l’Algérie, Sansal 
fait désormais face à une situation 
judiciaire complexe, et risque 
d’encourir une peine de prison, 
voire la perpétuité.
Dès l’annonce de son arrestation, 
de nombreuses personnalités 
politiques françaises, dont 
Emmanuel Macron, se sont 
exprimés, manifestant leur 

inquiétude et leur soutien. 
Aujourd’hui, le ministre de 
l’Intérieur français, Bruno 
Retailleau, a pris la parole lors 
de son passage sur Franceinfo, 
affirmant que « la France doit la 
protection de BoualemSansal ».
La France tente de libérer 
BoualemSansal, déclare le 
ministre de l’Intérieur français
Lors de l’émission, Bruno 
Retailleau a confié avoir échangé 
par SMS avec BoualemSansal 
quelques jours avant son 
arrestation, précisant que c’est 
une personne qui lui est cher. Il a 
également souligné que la France 
a le devoir de protéger l’écrivain, 
car il s’agit d’un français, 
naturalisé par le Président de la 

République française.
De plus, le ministre de l’Intérieur 
français a exprimé sa confiance 
en Emmanuel Macron pour 
déployer toute l’énergie que la 
France puisse lui connaitre pour 
obtenir sa libération. Cela dit, le 
gouvernement français s’ingère 
dans l’affaire et compte aider 
Sansal à être libéré le plus tôt 
possible.
Lorsque la journaliste énonce que 

les médias algériens allèguent 
que l’écrivain risque « la prison 
à vie », Retailleau a préféré rester 
discret quant aux prochaines 
actions du gouvernement français 
concernant cette affaire. À ce 
titre, il a déclaré : « l’efficacité 
commande la discrétion » et que « 
ce qui est important n’est pas de 
donner de la voix, mais d‘obtenir 
des résultats ».
La France prend des mesures 
discrètes pour faire libérer 
l’écrivain arrêté en Algérie
Selon François Zimeray, 
l’avocat français de l’accusé, 
BoualemSansal n’a pas encore 
été présenté au procureur. N’ayant 
pas encore comparu, son sort est 
incertain à ce jour.

Outre Emmanuel Macron, 
certaines figures de l’extrême 
droite, et de l’extrême gauche, qui 
ont rapidement réagi à l’arrestation 
de BoualemSansal, d’autres 
personnalités politiques françaises 
ont exprimé leur désaveu face à la 
situation. Parmi elles, Yaël Braun-
Pivet, la présidente de l’Assemblée 
nationale qui a affirmé que « la 
liberté d’expression doit être la 
plus absolue possible ».
En somme, BoualemSansal fait 
face à de graves accusations par 
les autorités algériennes. Ainsi, sa 
garde à vue suscite de nombreuses 
réactions en France, qui appelle 
à sa libération et qui y travaille « 
discrètement ».
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Président de la République : 
La sécurité alimentaire, un enjeu stratégique pour l’Algérie

Le Président de la République ordonne l’ouverture des banques 
aux investisseurs dans les chambres froides et le stockage

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a encouragé, mardi, les jeunes à 
investir dans le domaine agricole, 
toutes filières confondues, en 
mettant leurs compétences et 
leurs spécialisations techniques 
au service d’une « véritable 
relance du secteur », affirmant 
que la sécurité alimentaire 
était un enjeu stratégique pour 
l’Algérie.
Présidant la cérémonie de 
célébration du 50e anniversaire 
de la création de l’Union 
nationale des paysans algériens 
(UNPA) au Centre international 
de conférences (CIC) Abdelatif-
Rahal (Alger), le président de 
la République a précisé que « 
notre pays a fait de la sécurité 
alimentaire un enjeu stratégique 
que nous devons relever dans 
un monde où l’alimentation 
constitue désormais une arme 
redoutable et hautement influente 
».
Le président de la République 
a salué « l’attachement des 
agriculteurs à notre terre pure 
et généreuse et leur pleine 
conscience des défis qui nous 
attendent », se disant convaincu 
de leur capacité à « atteindre, 
dans un avenir proche, les 
résultats escomptés en matière 
d’autosuffisance et de sécurité 
alimentaire ». « Je les invite, 
ainsi que les éleveurs et tous 
les acteurs, à davantage de 
mobilisation sur le terrain », a-t-
il ajouté.
Lors de la cérémonie, coïncidant 
avec la commémoration du 70e 

anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse Révolution de 
libération, le président de la 
République a tenu « à saluer les 
efforts des paysans qui ont fait 
preuve, lors de la conjoncture 
exceptionnelle résultant de la 
crise sanitaire (pandémie de 
Covid-19), d’un sens aigu du 
patriotisme et d’une conscience 
élevée de la nature du défi ».
« En effet, ils ont veillé à assurer 
la disponibilité des produits 
agricoles, à un moment où le 
monde entier était en proie à 
une paralysie sans précédent qui 
a entraîné une grave pénurie de 
denrées alimentaires de base.
Ils ont relevé le défi avec l’appui 
de l’Etat qui a soutenu leurs 
efforts », a-t-il poursuivi.
Le président de la République 
a également tenu à saluer « la 
jeunesse ambitieuse orientée 
vers l’investissement dans le 
domaine agricole, toutes filières 
confondues ». « Nous comptons 
sur l’engagement de ces jeunes, 

sur leurs compétences et leur 
spécialisation en sciences 
agronomiques pour opérer une 
véritable relance du secteur, 
reflétant les capacités et les 
potentialités de l’Algérie, un 
pays prometteur en plein essor », 
a-t-il dit.
Il a en outre souligné que les 
décisions et mesures prises 
par l’Etat au profit du secteur 
agricole visaient à « ouvrir 
la voie à la jeune génération 
d’ingénieurs agronomes à travers 
les petites entreprises et les start-
up, sur lesquels nous comptons 
pour opérer la transition vers la 
modernisation du monde agricole 
et atteindre l’autosuffisance dans 
les récoltes stratégiques à court 
terme, notamment le blé dur, le 
maïs et l’orge ».
Saluant « la prise de conscience 
généralisée » face à ces défis, 
au sein du secteur et parmi les 
différents acteurs, le président 
de la République a réaffirmé 
l’importance de la filière 

céréalière dans la stratégie 
agricole nationale et rappelé, par 
là même, ses orientations pour 
relever les capacités de stockage 
et mettre en œuvre le programme 
tracé à cet effet.
Insistant sur la dimension 
stratégique que revêt l’orientation 
vers la modernisation et 
l’exploitation des techniques 
modernes pour la relance de 
l’agriculture et du monde rural, 
le président de la République 
a rappelé les décisions et 
mesures prises par l’Etat au 
profit du secteur, notamment 
l’augmentation du niveau de 
subvention de certains produits 
de base, à l’instar du relèvement 
du prix d’achat des céréales et 
des légumineuses auprès des 
agriculteurs, le relèvement du 
taux de subvention des engrais 
à 50% de leur prix de référence 
afin d’atténuer l’impact de 
l’augmentation de leurs prix sur 
les marchés internationaux, et 
le raccordement de dizaines de 
milliers d’exploitations agricoles 
et de périmètres agricoles au 
réseau électrique.
Le président de la République 
a aussi rappelé son engagement 
pour la mise en valeur d’un 
million d’hectares par irrigation, 
en particulier dans le Sud, d’ici 
à 2027, l’objectif étant d’étendre 
les superficies des cultures 
stratégiques telles que le blé dur, 
le maïs jaune et les oléagineux, 
assurant que le champ était ouvert 
aux investisseurs nationaux et 
étrangers pour adhérer à cette 
démarche et bénéficier des 
facilitations pour concrétiser 

leurs projets.
Après avoir insisté sur 
l’importance de la numérisation 
et des données et des statistiques 
précises en tant que principes 
de base pour l’élaboration des 
politiques de développement, 
le président de la République 
a rappelé le lancement du 
Recensement général de 
l’agriculture, le troisième dans 
l’histoire du secteur, dont les 
premiers résultats nous aideront 
à « économiser du temps et des 
efforts pour concrétiser notre 
vision visant à promouvoir le 
secteur agricole et à mobiliser 
les ressources afin d’atteindre 
le maximum en termes 
d’indépendance ».
Le président de la République 
a, par ailleurs, indiqué que « le 
foncier agricole est un problème 
hérité depuis l’indépendance, 
mais nous nous attèlerons à clore 
définitivement ce dossier en 2025 
», appelant le Premier ministre, 
le ministre des Finances et tous 
les membres du Gouvernement 
à travailler avec les agriculteurs 
pour trouver une solution à ce 
dossier, ainsi que « les cadres 
juridiques devant définir et 
protéger la propriété foncière ».     
Le président de la République a 
aussi insisté sur la nécessité de 
« disposer de données réelles » 
dans le secteur de l’agriculture et 
de poursuivre la modernisation 
de ce secteur vital, « en assurant 
une production nationale dans 
les industries de transformation 
qui honore le pays et en évitant 
d’exporter les produits agricoles 
bruts ».

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné, mardi à Alger, 
l’ouverture des banques à tous 
ceux qui désirent investir dans les 
chambres froides et le stockage, 
en vue de garantir la stabilité 
du marché et lutter contre la 
spéculation.  
Dans son allocution prononcée 
lors de la cérémonie de célébration 
du 50e anniversaire de la création 
de l’Union nationale des paysans 
algériens (UNPA), le Président 
de la République, en évoquant 
la question du « manque ou de 
l’interruption des financements 
à certains moments », qu’il a 
qualifiée de « signe de sous-
développement », a ordonné aux 
banques « d’ouvrir leurs guichets 
pour octroyer des crédits à tout 
agriculteur désirant investir 
dans les chambres froides et le 
stockage des produits agricoles, 
afin de garantir la stabilité 
du marché et lutter contre la 
spéculation et la pénurie ».
Après avoir salué « le processus 

de modernisation de l’agriculture 
et l’introduction de nouvelles 
techniques dans plusieurs 
régions du pays, telles que 
Biskra, El-Oued et Boumerdès 
», le Président de la République 
a affirmé que « l’observation de 
ces techniques nous rassure ».
Les agriculteurs algériens font 
montre « d’un haut sens de 
patriotisme », s’est félicité le 
Président de la République avant 
d’ajouter: « Nous sommes sur 
la bonne voie avec des récoltes 
et des productions qui honorent 
notre pays.
Nous ne sommes pas loin de 
nous libérer de la dépendance 
aux hydrocarbures ».  
Le président de la République a 
révélé que « le secteur agricole 
a généré en 2024 une valeur 
de 37 milliards de dollars et 
contribue à hauteur de 15 % au 
PIB, par rapport à l’industrie qui 
reste à 5 % », mettant l’accent 
sur la nécessité d’une « relation 
organique » entre l’agriculture et 
l’industrie.
Dans ce sillage, il a précisé 

que « la gestion centralisée de 
l’agriculture n’apporte aucun 
résultat et qu’il faut ouvrir la voie 
et l’initiative aux agriculteurs », 
soulignant que « le ministère 
de l’Agriculture n’est pas censé 
décider de tout dans ce secteur 
et que des solutions adéquates 
doivent être recherchées ».
Le président de la République 
a exprimé son soutien aux 
fédérations des agriculteurs, 
en les invitant à proposer 
des solutions, soulignant que 
l’Algérie vit aujourd’hui « une 
période charnière pour atteindre 
l’autosuffisance ».
Evoquant la filière des viandes, 
le Président de la République 
a déclaré: « Au lieu d’importer 
des moutons pour l’Aïd, nous 
devons trouver une solution 
au problème de la cherté des 
viandes rouges, afin de garantir 
la stabilité du marché du bétail », 
tout en apportant également des 
solutions à la filière des aliments 
de bétails ».
Abordant la croissance 
démographique en Algérie, 

qui augmente « d’environ un 
million d’habitants par an », 
le Président de la République 
a relevé que l’Algérie « n’est 
pas loin d’atteindre 55 millions 
d’habitants », d’où la nécessité, 
a-t-il dit, de « préparer toutes les 
conditions pour cette croissance 
démographique, en misant sur la 
production, l’autosuffisance et 
la construction d’une économie 
solide en mesure de répondre aux 
besoins de tous les citoyens ».
Le Président de la République a 
expliqué que l’exportation des 
hydrocarbures pour importer 
de la nourriture est une « 
politique erronée, et que nous 
devons produire ce que nous 
consommons et qu’il n’y a pas 

d’alternative à l’agriculture pour 
équilibrer nos revenus ».
Après avoir réitéré son 
engagement à « étendre les 
superficies irriguées de un million 
d’hectares supplémentaires », 
le Président de la République 
a mis en avant l’importance de 
« l’utilisation des eaux usées », 
citant « le programme spécial 
élaboré cette année entre les 
ministères des Ressources en 
eau et de l’Agriculture visant à 
récupérer la plus grande quantité 
possible d’eaux traitées pour 
réutilisation dans le secteur 
agricole ».
« Il serait possible de récupérer, 
au départ, entre 30 et 40 % des 
eaux usées, ce qui permettrait 
d’irriguer d’importantes 
superficies », a-t-il estimé.
« Nous envisageons d’examiner, 
au niveau du Gouvernement, 
la possibilité de créer des 
coopératives sur les stations 
de traitement des eaux afin de 
distribuer ces eaux et d’optimiser 
leur utilisation », a souligné le 
Président de la République.
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Le Général d’Armée Chanegriha se rend à l’exposition des 
hydrocarbures et du gaz et à la 15eme Brigade blindée au Koweït

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, ministre 
délégué auprès du 

ministre de la Défense nationale, 
Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire, s’est 
rendu, mardi, à l’exposition des 
hydrocarbures et du gaz Ahmad 
Al-Jaber et à la 15ème Brigade 
blindée Moubarak, au 3ème jour 
de sa visite officielle à l’Etat du 
Koweït, indique un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
« Au 3ème jour de sa visite à 
l’Etat frère du Koweït, Monsieur 
le Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, ministre délégué 

auprès du ministre de la Défense 
nationale, Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire 
s’est rendu, aujourd’hui mardi 
26 novembre 2024, avec la 
délégation de haut niveau qui 
l’accompagne, à l’exposition des 
hydrocarbures et du gaz Ahmad 
Al-Jaber et à la 15ème Brigade 
blindée Moubarek », précise le 
communiqué.
« La visite a commencé par 
l’exposition des hydrocarbures et 
du gaz Ahmad Al-Jaber, dans la 
ville d’El-Ahmadi, qui constitue 
l’une des expositions les plus 
modernes et les plus prestigieuses 
au monde, spécialisée dans le 

domaine des hydrocarbures. 
Cette exposition représente 
également un musée culturel qui 
documente et retrace l’histoire de 
l’industrie pétrolière et offre une 
expérience interactive riche en 
informations sur l’histoire de ette 
industrie stratégique au Koweït », 
ajoute la même source.
Le Général d’Armée a visité « 
les différents pavillons, où il a 
reçu des explications exhaustives 
fournies par les responsables de 
cet événement, sur les différentes 
étapes de production du pétrole 
et les techniques utilisées dans 
l’extraction et le raffinage, depuis 
la découverte de cette ressource 

vitale dans l’Etat du Koweït en 
1936 jusqu’à nos jours ».
Accompagné de sa délégation, 
le Général d’Armée Chanegriha 
« s’est rendu ensuite à la 15ème 
Brigade blindée Moubarak 
relevant des Forces terrestres 
koweitiennes. Après la cérémonie 
d’accueil donnée par le 
Commandement de cette Brigade, 
Monsieur le Général d’Armée a 

reçu des explications exhaustives 
fournies par les Commandants 
des formations, notamment 
sur la nature des missions de 
la Brigade, les programmes 
d’entraînement adoptés, ainsi que 
sur les systèmes d’armement mis 
à disposition ».
A l’issue de sa visite, le Général 
d’Armée Chanegriha « a fait 
l’éloge de cette importante unité 
au sein des Forces terrestres 
koweitiennes, notamment ses 
compétences humaines et ses 
équipements et armements, avant 
de souhaiter tout le succès à son 
Commandement et ses personnels 
», conclut le communiqué.

Le ministre des Transports, 
Saïd Sayoud, a donné des 
instructions fermes aux 

responsables du port d’Alger pour 
une remise à niveau rapide de 
cette infrastructure, menaçant de 
sanctions les responsables de tout 
retard.
Accompagné de cadres de son 
ministère, du directeur général 
du groupe des services portuaires 
(Serport) et du président du conseil 
d’administration du port d’Alger, 
le ministre a effectué, hier soir, une 
visite surprise au port d’Alger.
Selon un communiqué du ministère 
des Transports, il a été procédé à 
une évaluation de l’avancement 
des travaux de réaménagement 
des quais 18, 19, 20 et 21, confiés 
aux sociétés MEDITRAM et 
COSIDER.
Sayoud a ainsi ordonné d’accélérer 
le rythme des travaux et d’adopter 
un système de travail continu (3×8 
heures) en renforçant les chantiers 
en moyens matériels et humains, 
afin de respecter les délais impartis.
Le ministre a également insisté 
sur le respect de la sécurité et a 
appelé à renforcer la surveillance 
sécuritaire aux entrées et sorties 
du port. Il a mis en garde les 
responsables du port afin de redorer 
l’image de cette infrastructure dans 
les plus brefs délais, menaçant de 
sanctions les responsables de tout 
manquement.
Au cours de sa visite, il a 
également procédé à une visite 
finale des conteneurs du terminal à 
conteneurs DP World.
Le ministère des Transports sous la 
direction de Saïd Sayoud : Cap sur 
la modernisation
Le ministre des Transports, 
Saïd Sayoud, a pris les rênes 
de son nouveau ministère dans 
un contexte marqué par des 

enjeux majeurs pour le secteur. 
Nommé en remplacement de El 
Habib Zahana, suite au dernier 
remaniement ministeriel, M. 
Sayoud a rapidement montré 
sa détermination à insuffler un 
nouveau dynamisme au secteur 
des transports.
Lors de sa prise de fonction 
officielle, le nouveau ministre 
a exprimé sa gratitude au 
président de la République pour 
la confiance placée en lui. Il a 
souligné l’importance stratégique 
du secteur des transports dans le 
développement économique et 
social de l’Algérie, un enjeu qu’il 
compte bien placer au cœur de ses 
priorités.
Fort de son expérience dans 
l’administration territoriale, 
notamment en tant que wali d’Oran, 
M. Sayoud apporte une vision 
nouvelle et une expertise reconnue 
au ministère des Transports. Il a 
d’ailleurs insisté sur la nécessité 
d’une mobilisation collective de 
tous les acteurs du secteur pour 
relever les défis actuels et saisir les 
opportunités qui s’offrent.
En prenant la décision de lancer 
une vaste opération de remise à 
niveau du port d’Alger, M. Sayoud 
traduit concrètement sa volonté de 
donner un nouvel élan au secteur 
portuaire, un maillon essentiel de 
la chaîne logistique nationale.
Cette initiative s’inscrit dans une 
dynamique de modernisation et 
d’amélioration des infrastructures 
de transport, un axe fort de la 
politique gouvernementale.

Le ministre des Transports 
ordonne une remise à 

niveau du port d’Alger et 
menace de sanctionner 

tout retard

Justice :
Atelier de formation au profit des juges 
et officiers de la Police judiciaire sur la 

protection des données à caractère personnel

MiNistère de lA Justice :
 Colloque national sur la réinsertion 

sociale des détenus

Le ministère de la Justice, 
en collaboration avec la 
délégation de l’Union 

européenne (UE) en Algérie, a 
organisé, mardi à Alger, un atelier 
de formation au profit des juges et 
officiers de la Police judiciaire, sur 
la protection des données à caractère 
personnel dans le cadre de l’enquête, 
de poursuite des crimes et de 
l’exécution des peines.
S’exprimant à l’ouverture des 
travaux de cet atelier de deux jours, 
le secrétaire général du ministère 
de la Justice, Mohamed Regaz, 
a mis en avant l’attachement des 
parties prenantes à renforcer les 
capacités en matière de protection 
des données à caractère personnel, 
notamment depuis l’entrée en activité 
de l’Autorité nationale de protection 
des données à caractère personnel 
(ANPDP).
« Le droit à la protection de la vie 
privée est un droit constitutionnel 
conformément à l’article 47 de la 
Constitution, qui stipule dans son 

alinéa premier, que toute personne 
a le droit à la protection de sa vie 
privée et de son honneur, et dans son 
quatrième alinéa que la protection 
des personnes dans le traitement des 
données à caractère personnel est 
un droit fondamental », a-t-il fait 
observer.
Il a également rappelé les dispositions 
de la loi 18-07 relative à la protection 
des personnes physiques dans le 
traitement des données à caractère 
personnel.
Cette loi définit les obligations 
du responsable du traitement des 
données à caractère personnel, les 
droits des personnes concernées par 
le traitement, et le rôle de l’ANPDP 
qui consacre les droits et libertés 

des personnes dont les données 
personnelles sont traitées.
Regaz a expliqué que cette loi prévoit 
que le traitement de ce type de 
données, quelle que soit l’origine ou 
la forme, doit se faire dans le cadre 
du respect de la dignité humaine, la 
vie privée et des libertés publiques, 
sans préjudice aux droits, à l’honneur 
et à la réputation des personnes. Il 
a évoqué une exception prévue par 
cette loi, qui exclut dans son champ 
d’application les données à caractère 
personnel collectées et traitées à des 
fins de prévention et de répression 
des infractions pénales.
De son côté, l’ambassadeur de l’UE 
en Algérie, Diego Mellado, a indiqué 
que cet atelier illustre l’importance 
des échanges d’expertises entre 
l’Algérie et l’UE, citant l’expérience 
européenne en matière de protection 
des données à caractère personnel 
prévu par le Règlement général sur la 
protection des données (RGPD) ainsi 
que dans les domaines de la sécurité 
et de la justice. 

Le ministère de la Justice 
organisera, à partir de 
mercredi, un colloque 

national intitulé « La réinsertion 
sociale des détenus et le rôle 
des organismes de l’Etat et 
des organisations de la société 
civile », a indiqué, mardi, un 
communiqué du ministère.    
« Le ministère de la Justice, 
représenté par la Direction 
générale de l’Administration 
pénitentiaire et de la réinsertion, 
organise en collaboration avec 
le programme des Nations unies 
pour le développement (PNUD), 
un colloque national sur le 
thème +La réinsertion sociale des 

détenus et le rôle des organismes 
de l’Etat et des organisations de 
la société civile, et ce les 27 et 28 
novembre courant+ », lit-on dans 
le communiqué.
Ce colloque s’inscrit « dans le 
cadre du projet d’appui à la 
réinsertion sociale des détenus, 
dans sa 2e phase, et vise à présenter 
et à débattre des différents efforts 
consentis par les organismes 
de l’Etat et les organisations de 
la société civile ainsi que des 
mécanismes d’amélioration de 
leur performance et compétence, 
lors de l’accomplissement de 
la peine du détenu et après sa 
libération, et ce à travers le 

renforcement de  la coordination 
entre les différents intervenants 
et l’établissement de réseaux 
d’appui communs efficaces », 
précise le communiqué.
Prennent part à ce colloque, 
les représentants des secteurs 
ministériels concernés par la 
réinsertion, des cadres du secteur 
dont des juges d’application 
des peines, des directeurs 
d’établissements pénitentiaires, 
des chefs des services externes, 
ainsi que des représentants 
de la société civile notamment 
d’associations actives dans le 
domaine de la réinsertion des 
détenus.
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Le président Tebboune annonce une série de mesures 
au profit des agriculteurs algériens

Industrie : 
Le ministre de l’Industrie, Sifi Ghrieb, procède à l’installation 

du Secrétaire général et du Chef de cabinet du ministère

Travaux publics :
Des entreprises égyptiennes souhaitent participer 

au programme national ferroviaire

Sonatrach participe au SIREXE en Côte d’Ivoire

Lors de la célébration du 50ᵉ 
anniversaire de la création 
de l’Union nationale des 

agriculteurs algériens (UNPA), 
le président Abdelmadjid 
Tebboune a annoncé une série 
de mesures visant à renforcer 
le secteur agricole et à assurer 
l’autosuffisance alimentaire du 
pays.
Parmi les décisions phares 
prises par le chef de l’État, on 
retiendra l’interdiction totale 
d’importation de blé dur en 2025. 
En effet, le Président a ordonné 
de ne plus importer un seul 

quintal de cette matière et que 
« le ministère de l’Agriculture 
ne doit pas décider de tout dans 
le secteur, nous chercherons 
des solutions administratives 
efficaces ».
Cette mesure s’inscrit dans le 
cadre d’une stratégie globale 

visant à réduire la dépendance 
de l’Algérie aux importations 
et à renforcer sa souveraineté 
alimentaire.
Par ailleurs, Tebboune a 
ordonné la résolution définitive 
du problème de la propriété 
foncière agricole d’ici fin 2025. 
Cette mesure est essentielle 
pour sécuriser les droits des 
agriculteurs et encourager les 
investissements dans le secteur.
Afin de soutenir les producteurs 
agricoles, le président a 
également instruit les banques 
de faciliter l’octroi de crédits 

destinés à la construction de 
chambres frigorifiques et le 
stockage des produits agricoles. 
Cette initiative vise à garantir la 
stabilité des prix sur les marchés 
et à lutter contre la spéculation.
En outre, le président s’est 
penché sur la question cruciale de 
l’élevage et de la production de 
viande. Face à la hausse des prix 
des moutons, Tebboune a appelé 
à une réflexion approfondie sur 
la filière bétail.
« Nous devons être francs les uns 
avec les autres, au lieu d’importer 
des moutons pour l’Aïd, nous 

devons trouver une solution à 
la hausse des prix de la viande 
rouge et à la stabilité du marché 
du bétail », a-t-il souligné.
Le président Tebboune s’est 
félicité des résultats obtenus 
par le secteur agricole en 2024, 
avec un chiffre d’affaires de 37 
milliards de dollars : « le secteur 
de l’agriculture a généré cette 
année une valeur de 37 milliards 
de dollars, ce qui augure bien 
de la justesse de la méthode 
adoptée par notre pays pour se 
libérer de la dépendance aux 
hydrocarbures ».

Le ministre de l’Industrie, 
Sifi Ghrieb, a présidé, 
mardi à Alger, la 

cérémonie d’installation de 
Salem Ahmed Zaïd au poste 
de Chargé des affaires du 
Secrétariat général du ministère 
et de Mokhtar Bourouina au 
poste de Chargé de la gestion 
du Cabinet, et ce en présence 

de Fouad Hadji, ministre 
délégué auprès du ministre 
de l’Industrie, chargé de la 
Production pharmaceutique, 
indique un communiqué du 
ministère.
Lors de la cérémonie 
d’installation, le ministre a 
souligné « l’importance de 
poursuivre les efforts consentis 

pour le développement du 
secteur de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, à 
la lumière des grands défis que 
connaît le secteur », saluant « le 
rôle important qu’il incombe aux 
cadres du secteur dans la relance 
de la dynamique qualitative 
escomptée ».
Pour sa part, le ministre délégué 

auprès du ministre de l’Industrie, 
chargé de la Production 

pharmaceutique, Fouad Hadji 
a insisté sur l’importance de 
la ressource humaine dans le 
développement du secteur.
L’installation de MM. Salem 
Ahmed Zaïd et Mokhtar 
Bourouina intervient en 
remplacement de Drifa Khoudir 
et de Amina Bendahmane, 
conclut le document.

Le ministre des 
Travaux publics et des 
Infrastructures de base, 

Lakhdar Rekhroukh, a reçu 
l’ambassadeur de la République 
d’Egypte en Algérie, Mokhtar 
Gamil Tawfik Warida, qui a fait 
état de la volonté de certaines 
entreprises égyptiennes, 
notamment « Arab Contractors 
», de participer au programme 
d’investissements publics dans 
le domaine ferroviaire, indique, 
mercredi un communiqué du 
ministère. 
Lors de cette rencontre, qui s’est 
déroulée en présence de cadres 
centraux du ministère et du 
directeur général de l’Agence 

nationale d’études et de suivi de 
la réalisation des investissements 
ferroviaires (ANESRIF) et du 
Président-directeur général du 
groupe public de construction 
ferroviaire, le ministre a passé 
en revue l’expérience algérienne 
en matière de réalisation des 
infrastructures et des installations 
de base, notamment les voies 
ferrées, à travers la concrétisation 
du programme national 
d’investissement ferroviaire et 

de transport guidé.
De son côté, l’ambassadeur 
égyptien, qui était accompagné 
d’une délégation de responsables 
de l’entreprise « Arab Contractors 
» , a salué l’expérience algérienne 
en matière de réalisation des 
mégaprojets d’infrastructures 
(projets d’infrastructures de 
grande envergure), notamment 
celui du développement du 
réseau ferroviaire et du transport 
guidé, exprimant la volonté 
des entreprises égyptiennes 
d’investir dans ces projets.
Il a mis l’accent également sur 
l’importance de développer ce 
partenariat par la création d’un 
groupe de sociétés de réalisation 

algéro-égyptiennes pour 
décrocher des transactions et 
réaliser des projets communs dans 
le domaine des infrastructures de 
base en dehors des deux pays, 
indique le communiqué.
Lors de cette rencontre, les 
deux parties ont souligné « 
l’importance de promouvoir 
les perspectives de coopération 
lors de la prochaine phase, de 
renforcer les investissements 
communs et d’établir des 
partenariats économiques 
bilatéraux dans le secteur, vu 
les expertises et les capacités 
remarquables dont disposent les 
deux pays ».
Il a été convenu également 

d’ »échanger les expertises 
et expériences en matière de 
réalisation de projets ferroviaires 
et de transport guidé, en assurant 
la formation des ingénieurs et des 
cadres dans ces deux domaines à 
travers des échanges de visites 
entre les parties concernées ».
Lors de cette rencontre qui fait 
suite à la visite effectuée par le 
Président de la République en 
octobre dernier en Egypte, les 
deux parties ont salué « le niveau 
des relations historiques et 
ancrées entre les deux pays et leur 
volonté d’élargir la coopération 
dans le secteur des travaux 
publics et des infrastructures », 
conclut le communiqué.

Une délégation de haut niveau 
de Sonatrach conduite par 
le PDG du groupe, Rachid 

Hachichi entame, mercredi, une 
visite de travail en Côte d’Ivoire, 
en prévision de sa participation au 
Salon international des ressources 
extractives et énergétiques 
(SIREXE), indique un communiqué 
du groupe public.
La participation à cette manifestation 
prévue du 27 novembre au 2 
décembre à Abidjan, intervient en 
réponse à l’invitation adressée par 
le ministre ivoirien des Mines, du 
Pétrole et de l’Energie, Mamadou 

Sangafowa Coulibaly au groupe, 
ajoute le document.
A travers cette participation, 
Sonatrach aura à « examiner les 
opportunités de partenariat offertes 
dans les domaines de l’énergie et des 
hydrocarbures avec les entreprises 
ivoiriennes », précise le communiqué 
ajoutant que le PDG de Sonatrach 
et la délégation qui l’accompagne 
tiendront une série de réunions et 
de rencontres avec des responsables 
ivoiriens dans le secteur de l’énergie 
pour aborder les perspectives des 
relations bilatérales et les moyens de 
les renforcer, conclut le communiqué.



Le wali d’Annaba s’entretient avec les députés sur divers points 
liés à la santé, le logement et les transports

Les Jeux Scolaires Africains 2025  L’Algérie en Pôle Position

Tenue du premier séminaireinternational ‘’Onehealth’’
avec un riche programme à l’hôtel Sabrien présence 

du wali d’Annaba

Dans le cadre 
des réunions 
périodiques, 

le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui,  a 
tenu, hier,  une réunion 
avec les représentants 
du Parlement des deux 
chambres, à l’effet de 
discuter de la situation 
générale de la wilaya et  
de nombreux points liés 
aux secteurs de la  santé, 

du logement et des 
transports.Divers points 
liés principalement 
à la réalité du 
développement et à ses 
perspectives, en plus des 
préoccupations les plus 
importantes soulevées 
par les citoyens et des 
moyens de les aborder 
et de les traiter à tous 
les niveaux ont été 
également abordés. 

L’année 2025 marquera 
un tournant historique 
pour le sport scolaire 

africain avec la première édition 
des Jeux Scolaires Africains, 
dont l’Algérie sera le pays hôte. 
Cette manifestation d’envergure 
internationale se concentrera 
dans la région Est du pays, avec 
trois villes majeures comme 
théâtre des compétitions : 
Annaba, Skikda et Constantine.
Une organisation ambitieuse
Annaba, ville côtière 
emblématique, jouera un rôle 
central dans cet événement 
prestigieux en accueillant les 
cérémonies d’ouverture et de 
clôture . D’après les informations 
communiquées par Monsieur 
Hocine Aloui ,Directeur de la 
Direction de la Jeunesse et des 
Sports d’Annaba, l’événement 
s’annonce grandiose avec, une 
participation massive de 3000 
à 5000 jeunes athlètes, une 

représentation de 55 nations 
africaines et 14 disciplines 
sportives au programme.
Des préparatifs minutieux
Pour garantir l’excellence de 
l’organisation, une commission 
spéciale sera chargée d’inspecter 
l’ensemble des installations 
sportives destinées à accueillir 
les compétitions. Cette démarche 
témoigne de la volonté des 

organisateurs d’offrir des 
conditions optimales aux 
participants et de respecter les 
standards internationaux.
Impact et retombées
L’organisation de ces Jeux 
revêt une importance capitale à 
plusieurs niveaux :
Pour l’Algérie
- Mise en valeur du patrimoine 
sportif national

- Développement du tourisme 
sportif
- Renforcement des 
infrastructures sportives
- Promotion de l’image du pays à 
l’échelle continentale
Pour le sport africain
- Création d’une nouvelle 
plateforme d’excellence pour la 
jeunesse

- Renforcement des liens inter-
africains par le sport
- Développement du sport 
scolaire continental
- Émergence de nouveaux talents
Une opportunité unique
La période estivale choisie 
pour l’événement coïncide 
parfaitement avec la haute saison 
touristique d’Annaba, offrant 
ainsi une vitrine exceptionnelle 
pour promouvoir le sport 
auprès du grand public, stimuler 
l’économie locale, favoriser 
les échanges culturels et enfin 
développer le tourisme sportif
Cette première édition des 
Jeux Scolaires Africains 2025 
s’annonce comme un événement 
phare pour le sport scolaire 
continental. L’Algérie, à travers 
ses trois wilayas hôtes, s’apprête 
à écrire une nouvelle page de 
l’histoire du sport africain, 
démontrant ainsi son engagement 
pour le développement de 
la jeunesse et du sport sur le 
continent.

Le wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui,a donné le coup d’envoi, hier,   
des activités des sessions du premier 

forum international, « One Health », à l'Hôtel 
Sabri, et ce en présence du P/APW et plusieurs 
autres responsables. Lors de son allocution, 
le wali a souligné l'importance de ce forum 
international qui s'intéresse aux discussions sur 
les grands défis de ‘’One Health’’.L’objectif est 
d’élaborer une feuille de route afin d'atteindre 
un équilibre et une performance optimale.Pour 
les humains, les animaux et les plantes.Cet 
événement inédit a été à l’initiative du Centre 
de Recherche Environnementale (CRE) en 
Algérie. Le séminaire "One Health" a mis en 
avant l'interconnexion entre la santé humaine, 
animale et environnementale et des discussions 
innovantes avec des experts internationaux, 
animé par des conférenciers, chercheurs et 
experts d’audience internationale.

Sihem.Ferdjallah
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EL TARF / COOPÉRATION
Le Consul général de France 

en visite dans la wilaya d’El Tarf

ANNABA/ PROTECTION CIVILE 
Journées de sensibilisation contre les dangers du monoxyde 

de carbone à l’école primaire El Euzla à Chetaibi

ANNABA / NOVEMBRE BLEU
La caravane de dépistage
 de la prostate se poursuit 

avec un travail de proximité 
et la sensibilisation 

ANNABA / EL HADJAR
Visites de terrain et supervision 

de plusieurs chantiers

La CNAS Annaba poursuit 
sa campagne de sensibilisation contre 

la toxicomanie à El Bouni

Ce fut une journée dense et 
diversifiée à l’occasion de la 
visite officielle effectuée par le 

Consul général dans la wilaya d’El Tarf. 
En effet, des entretiens chaleureux et 
encourageants avec les autorités officielles 
en l’occurrence le wali, le P/APC d’El 
Tarf, le responsable de la CCI etle  recteur 
de l’Université ‘’Chadli Bendjedid’’. Cet 
accueil a été marqué   par la visite de 

deux entreprises dont l’une spécialisée 
dans la fabrication de panneaux  dans la 
production de décors de surface en bois 
et l’autre “Blossomowl” spécialisée dans 
la production d’huiles essentielles de 
IkramBouabibsa qui mettent en valeur 
toutes les potentialités offertes par cette 
Wilaya. Les deux parties ont eu un 
échange de discussions sur plusieurs 
points liées à différents domaines. 

Une campagne de 
sensibilisation sur 
les dangers du gaz 

a été observée, hier, par 
l’établissement publique 
hospitalier de Chetaibi‘’Ahmed 
Gouasmi’’ avec la participation 
de laprotection civile de la wilaya 
d’Annaba au profit des écoliers. 
En effet, les organisateurs de 

cette campagne ont renseigné les 
élèves à partir d’un programme 
d’information, de sensibilisation 
et de prévention contre les 
intoxications au monoxyde de 
carbone. l’EPH  est intervenue, 
hier, au niveau du primaire 
‘’ElEuzla’’ à Chetaibien 
collaboration avec la protection 
civile. Cette campagne placée 
sous le thème ‘’Mieux vaut 

prévenir que guérir’’ sur 
les risques des gaz brûlés, 
notamment le monoxyde de 
carbone, surtout en cette saison 
du froid où les chauffages sont 
très utilisés. Des brochures, 
des dépliants, des prospectus 
et des autocollants appelant et 
incitant à la prudence seront 
distribués pour la circonstance 
aux enfants. Des explications ont 

été donnée aux élèves relatives 
aux risques d’appareils non reliés 

à une conduite d’évacuation 
(chauffage, chauffe-eau), 
l’obstruction des bouches de 
ventilation et de cheminées, 
la conformité des installations 
intérieures et des colonnes 
montantes et la conduite à tenir 
face aux dangers d’explosion et 
d’intoxication par le monoxyde 
de carbone seront ainsi données 
aux élèves.

La caravane de dépistage 
de la prostate a fait une 
halte, hier, à l’hôtel 

Sheraton offrant aux visiteurs 
des consultations gratuites, 
des dépistages et des conseils 
de prévention. Grâce à une 
mobilisation exceptionnelle, 
une équipe médicale dépêchée 
en cette circonstance a pu 
sensibiliser et accompagner 
de nombreuses personnes 
sur l’importance de la santé 
préventive. 
Un médecin a précisé que 
lorsque le bilan s’avère positif, le 
patient est orienté vers le service 
d’urologie pour des examens 
poussés et si nécessaire, vers 

le service de cyto-anatomo-
pathologie (anapathes) pour y 
effectuer une biopsie.
Les moyens humains et 
matériels ont été mobilisés 
pour la bonne marche de cette 
campagne. De plus, il y a une 
parfaite collaboration entre les 
services cités en plus de celui de 
la Radiologie centrale où tous les 
équipements sont fonctionnels”, 
a assuré le même intervenant.

En application des directives du wali 
d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, 
une série de visites de terrain a été 

organisée dans la daïra d’El Hadjar. Ces 
sorties, conduites par le chef de la daïra, 
accompagnées des services de sécurité, de 
la protection civile, et des autorités locales, 
ont permis de superviser plusieurs projets 
d’infrastructures destinés à répondre aux 
besoins urgents des habitants.La première 
étape de cette visite a concerné la RN129, 
précisément devant l’école supérieure 
de technologie de l’université Badji 
Mokhtar, située dans la commune de Sidi 
Amar. Les autorités locales ont étudié les 
modalités d’installation de ralentisseurs à 
cet endroit stratégique, où la circulation 
dense pose des risques pour les piétons, 
notamment les étudiants. Ce projet vise 
à renforcer la sécurité routière dans cette 
zone fortement fréquentée.
Le programme a également inclus une 

visite sur le site du futur pont surélevé dans 
le quartier El Tahrir (502 logements). Ce 
pont fait partie du projet d’aménagement 
de la double voie ferroviaire reliant El 
Hadjar à Bouchegouf. Sur place, le chef 
de daïra, accompagné des techniciens 
municipaux, du bureau d’études et de 
l’entreprise chargée de l’exécution des 
travaux, a examiné les plans et discuté 
des étapes à venir pour garantir une 
mise en œuvre rapide et efficace.Ces 
projets bien évidemment  s’inscrivent 
dans un plan global de modernisation des 
infrastructures de la daïra d’El Hadjar. 

La campagne de 
sensibilisation initiée 
par la caisse nationale 

des assurances sociales pour les 
travailleurs salariés (CNAS) se 
poursuit avec détermination. Le 
guichet de proximité itinérant 
a poursuivi ses activités en se 
rendant dans diversescités et 
espaces publics de la localité, 
en l’occurrence la commune 
d’El Bounivisant à toucher 
un public toujours plus large.
Cette initiative s’inscrit dans 
une démarche de prévention 
proactive face à la montée 
inquiétante de la toxicomanie, 
notamment chez les jeunes. À 
travers des actions de proximité, 
l’équipe de la CNAS s’efforce 
de dialoguer directement avec 
les citoyens pour les informer 
sur les risques associés à la 

consommation de drogues et leur 
présenter des moyens concrets 
de protection.
L’un des axes majeurs de cette 
campagne est la promotion 
de l’espace numérique ‘’El 
Hanaa’’, une plateforme digitale 
mise en place par la CNAS 
pour faciliter les démarches 
administratives à distance. Les 
citoyens, notamment les jeunes, 
sont encouragés à adopter cet 

outil qui simplifie l’accès aux 
services et réduit le besoin de 
déplacement.
Les activités comprennent 
également la distribution de 
supports pédagogiques tels que 
des brochures et des dépliants, 
qui expliquent de manière claire 
et concise les effets destructeurs 
des drogues sur la santé, la vie 
sociale et l’avenir des individus. 
Les organisateurs insistent sur 
l’importance d’une mobilisation 
collective pour lutter contre ce 
fléau.
Le slogan de la campagne, 
« La sécurité sociale vous 
accompagne pour vous protéger 
contre les drogues et promouvoir 
les moyens de prévention », 
reflète l’engagement de la CNAS 
à sensibiliser et à accompagner 
la population dans ce combat 
crucial.

Sihem.Ferdjallah
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Sihem Ferdjallah
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ANNABA / GENDARMERIE NATIONALE : 
Une usine de la zone industrielle de 

‘’Kalitoussa’’ ciblée par des vols

L
a brigade régionale de la 

gendarmerie nationale de 

Kalitoussa, dans la wilaya 

d’Annaba, a réussi à démanteler 

un réseau criminel organisé, 

impliqué dans des actes de vol et 

de cambriolage ciblant une usine 

spécialisée dans la production de 

moules en béton. Cette usine est 

située dans la zone industrielle 

de Kalitoussa, commune de 

Berrahal.  L’opération a été 

lancée après la réception 

d’informations suspectes. Une 

patrouille a été rapidement 

mobilisée pour effectuer les 

constats nécessaires sur les 

lieux. Grâce à l’activation des 

dispositifs de renseignement 

et à l’intensification des 

investigations, les enquêteurs 

ont pu identifier les membres du 

réseau ainsi que leurs lieux de 

fréquentation.

Une stratégie minutieusement 

élaborée a permis de surveiller 

les suspects et de procéder à leur 

arrestation. Les investigations 

approfondies ont conduit à 

l’extension des compétences de 

l’enquête à plusieurs wilayas 

voisines. Au total, sept individus 

soupçonnés ont été interpellés. 

Lors de cette opération, les 

forces de l’ordre ont saisi deux 

véhicules, une somme d’argent 

conséquente dépassant 1,2 

milliard de centimes en monnaie 

nationale ainsi que 1 020 euros, 

provenant vraisemblablement 

de la vente des biens volés. 

Plusieurs téléphones portables, 

des armes blanches, ainsi 

que divers outils utilisés 

dans les actes criminels ont 

également été confisqués. Après 

l’achèvement des enquêtes 

et des procédures légales, les 

suspects seront présentés devant 

les autorités judiciaires. Ils sont 

poursuivis pour « constitution 

d’une association de malfaiteurs 

», « préparation d’un crime », 

ainsi que pour « vol aggravé 

avec circonstances de pluralité, 

escalade, effraction et utilisation 

de véhicules ».

Cette opération illustre une fois 

de plus l’efficacité des forces 

de sécurité dans la lutte contre 

le crime organisé, en veillant 

à la sécurité des biens et des 

personnes dans la région.

S.Y

D
ans le cadre de la lutte 

contre les fraudes 

commerciales, plusieurs 

inspections conjointes sur 

terrain ont été menées par les 

autorités compétentes à Annaba. 

La direction du commerce 

de la wilaya d’Annaba, en 

collaboration avec la direction 

des services agricoles, ainsi que 

la brigade mixte de contrôle 

commercial et l’inspection du 

secteur de la santé des végétaux, 

ont organisé des sorties sur terrain 

au niveau de l’un des entrepôts 

spécialisés dans la vente de 

médicaments agricoles au niveau 

de la commune d’El Bouni. Ces 

produits phytosanitaires sont 

faits pour améliorer la qualité 

et le rendement agricole. A cet 

effet, la brigade mixte intervient 

dans un contexte où la traçabilité 

et la qualité des produits 

alimentaires sont une priorité 

pour les autorités compétentes. 

En assurant les mesures de 

contrôle, les autorités locales 

s’efforcent de garantir la sécurité 

alimentaire. En sus des actions 

de contrôle, des mesures de 

sensibilisation sont également 

menées pour informer les 

opérateurs économiques sur 

leurs obligations en matière 

de respect de la qualité et de la 

conformité des produits.

Imen.B

ANNABA / EL BOUNI : 
Inspection d’entrepôts de produits phytosanitaires 

ANNABA / TOURISME LOCAL : 
Des Algérois en visite, épatés par la beauté des sites visités 

L
a ville d’Annaba a 

accueilli, la semaine 

précédente   des 

Algérois venus la visiter.  

Ces visiteurs qui sont à leur 

première visite ont passé un 

agréable séjour, et ont eu le 

plaisir de visiter la localité 

de Seraidi, station balnéaire 

juchée au sommet de l’Edough, 

ainsi que les monuments et 

sites historiques, à l’exemple 

de la basilique Saint Augustin 

et la corniche d’Annaba avec 

ses vues magnifiques au 

coucher du soleil…des sites 

et vues panoramiques qui ont 

émerveillé les jeunes . «C’est 

un séjour de rêve, nous a déclaré 

un jeune. La vue imprenable 

de Seraidi, la magnifique baie 

d’Annaba, le Lac des Oiseaux 

et le Golfe de corail d’El Kala 

ainsi que beaucoup d’autres 

endroits aussi importants que 

beaux, constituent des repères 

pour attirer les touristes pour 

peu que des infrastructures 

indispensables à leur accueil 

soient assurées. C’est un 

véritable appel qui est lancé aux 

responsables locaux pour qu’ils 

contribuent à l’instauration 

d’une politique touristique 

locale claire et durable.

Sihem. Ferdjallah

ANNABA / AGROALIMENTAIRE : 
Le centre de stockage des céréales de Treat 

sous la loupe des autorités locales

D
ans un souci de 

modernisation et de 

renforcement des 

infrastructures agricoles, la 

wilaya d’Annaba mise sur un 

projet stratégique, celui de 

la réalisation d’un centre de 

stockage des céréales dans la 

commune de Treat. En effet, une 

visite de chantier a été menée 

par la directrice des équipements 

publics, accompagnée de cadres 

de la direction et de divers 

acteurs techniques. Conçu pour 

répondre aux besoins croissants 

en matière de gestion des 

récoltes céréalières, ce centre 

vise à améliorer les capacités 

de stockage et à offrir une 

solution logistique moderne 

aux agriculteurs de la région. 

Avec l’importance stratégique 

que représente l’agriculture 

pour l’économie locale, cet 

équipement est attendu comme 

un levier essentiel pour la sécurité 

alimentaire et le développement 

rural. Le projet, actuellement en 

cours de réalisation, a nécessité 

une coordination étroite entre 

plusieurs parties à savoir 

l’organe technique de contrôle 

des constructions, le bureau 

d’études chargé de la conception, 

et l’entreprise en charge des 

travaux.

La directrice a mis en lumière 

l’enjeu crucial du respect des 

délais contractuels où des 

consignes fermes ont été données 

pour garantir que les travaux 

respectent les normes en vigueur, 

tout en optimisant les ressources 

disponibles.

Cette attention particulière vise 

également à accélérer l’exécution 

des projets structurants et de 

garantir leur alignement avec 

les besoins des citoyens. La 

réalisation de ce centre s’inscrit 

dans une vision plus large de 

modernisation des infrastructures 

agricoles à Annaba. Une fois 

opérationnel, il contribuera 

non seulement à résoudre les 

problèmes de stockage, mais 

aussi à renforcer la compétitivité 

du secteur agricole local.

S.Y

ANNABA / SINISTRE : 
Un logement ravagé par le feu à Bouzaaroura

Plus de peur que de mal

U
n incendie important 

s’est déclaré, hier, 

dans la nuit, dans 

un appartement situé dans la 

localité de Bouzaaroura à El 

Bouni . Selon une source proche 

de la cellule de communication 

de la protection civile de la 

wilaya, fort heureusement 

que les pompiers ainsi que 

les éléments de la sécurité 

s’étaient rendus sur les lieux à 

temps avant que les flammes 

ne se propagent vers d’autres 

lieux. Pour des raisons toujours 

inconnues, l’incendie a causé des 

dégâts importants, notamment 

les effets personnels et du 

mobilier des habitants. Selon 

les éléments de la Protection 

civile, un camion citerne, 

une ambulance et plusieurs 

pompiers se sont mobilisé pour 

venir à bout de cet incendie. On 

apprendra que l’appartement a 

été complètement ravagé par le 

feu et qu’heureusement aucune 

victime n’a été déplorée lors 

de cet incendie.  Le sinistre 

a été à l’origine d’un grand 

mouvement de panique parmi 

les habitants du quartier, 

notamment les occupants des 

habitations jouxtant la maison 

qui  abritait toute une famille.  

Une enquête a été ouverte par 

les éléments de la sécurité 

afin de déterminer les raisons 

exactes de cet incendie. 

Imen.B



Le Nouveau Front populaire s’approche 
du point de rupture

Droits de douane imposés par Donald Trump 
Le Canada risque gros pour ses échanges

Alors que la chute du 
gouvernement de Michel 
Barnier devient de plus en 

plus plausible, les déchirements 
entre « insoumis » et socialistes 
se multiplient, sous le regard 
impuissant des écologistes. Et la 
question du « divorce » avance 
dans les esprits, selon le monde fr.
Baptisé au lendemain de la 
dissolution du 9 juin, le jeune 
Nouveau Front populaire (NFP) 
peine à cacher les fissures qui 
creusent, chaque jour, ses murs. Ces 
dernières semaines, les socialistes 
et les « insoumis » ont multiplié 
les occasions de se déchirer, 
sous le regard impuissant des 
écologistes. Alors que la chute du 
gouvernement de Michel Barnier 
devient de plus en plus plausible, 
les positions sur le « jour d’après » 
semblent irréconciliables.
Les socialistes n’attendent 
d’ailleurs « pas grand-chose » de 
leur rendez-vous avec le premier 

ministre, mercredi 27 novembre 
au matin. En cas de recours, par 
Michel Barnier, à l’article 49.3 
de la Constitution, qui permet de 
faire adopter un texte sans vote, ils 
voteront comme un seul homme 
– l’ex-président de la République 
et député de socialiste de Corrèze 
François Hollande compris – pour 
une motion de censure, qui pourrait, 

avec les voix du Rassemblement 
national, obtenir la majorité à 
l’Assemblée nationale.
Pour le Parti socialiste (PS), pas 
question ensuite de revenir au 
scénario de l’été en poussant 
auprès d’Emmanuel Macron 
la candidature de l’énarque 
Lucie Castets pour diriger un 
gouvernement NFP. Dimanche 

24 novembre, sur France Inter, 
le président du groupe PS à 
l’Assemblée, Boris Vallaud, a jeté 
un pavé dans la mare en souhaitant 
« poser la question d’une non-
censure ».Une façon de tendre la 
main aux macronistes, alors qu’il 
manque une centaine de voix à la 
gauche pour être majoritaire.
« Le PS est en train d’organiser 
un nouveau “socle commun” avec 
d’autres à la place du Nouveau 
Front populaire. Vallaud, Faure, 
Bouamrane leur tendent la main 
», s’est indigné le leader de La 
France insoumise (LFI), Jean-Luc 
Mélenchon, sur X, faisant référence 
aussi au premier secrétaire du 
PS, Olivier Faure, et au maire 
socialiste de Saint-Ouen (Seine-
Saint-Denis), Karim Bouamrane. « 
Vallaud propose de partir non pas 
du NFP, mais du front républicain. 
Mais le front républicain n’est pas 
un programme politique. Ce sera 
sans nous ! », tranche le député 

LFI du Val-d’Oise Aurélien Taché, 
qui reconnaît que le torchon brûle 
entre « insoumis » et socialistes. « 
On se parle peu, beaucoup moins » 
qu’au temps de la Nouvelle Union 
populaire écologique et sociale 
(Nupes, l’ancêtre du NFP entre 
2022 et 2024).
« Provocation inutile »
Tout en poussant, sans y croire, 
l’option Lucie Castets, les « 
insoumis » souhaitent plutôt 
obtenir une « présidentielle 
anticipée ». « Barnier va tomber, 
les crises vont se succéder, quoi 
d’autre pour débloquer la situation 
? », s’interroge Aurélien Taché. 
Une attitude qui hérisse les 
socialistes, qui veulent gouverner. 
Le député socialiste de Paris 
Emmanuel Grégoire accuse ainsi 
ses partenaires de « refuser le 
pouvoir et les responsabilités qui 
vont avec ». « Ils manquent à leurs 
devoirs vis-à-vis des électeurs », 
critique-t-il.

L’annonce de Trump 
d’imposer une taxe de 25 % 
sur les produits canadiens 

a semé la panique à Ottawa. Si la 
menace était mise à exécution, 
le Canada aurait beaucoup à 
perdre, car les trois quarts de ses 
exportations aboutissent aux Etats-
Unis, selon le monde fr.
« Catastrophique ». C’est le premier 
mot qui est venu en tête à Ian Lee, 
professeur à la Sprott School of 
Business de l’université Carleton, à 
Ottawa, quand il a appris l’intention 
de Donald Trump, dévoilée lundi 
25 novembre, d’imposer une taxe 
de 25 % sur les produits exportés 
par le Canada. Quelques chiffres 
permettent de mieux saisir sa 
réaction et l’ampleur de la menace. 
En 2023, plus des trois quarts (77 
%) des exportations canadiennes 
en valeur (595 milliards de dollars 
canadiens, soit 403 milliards 
d’euros) ont mis le cap vers 

les Etats-Unis et plus de 2,2 
millions d’emplois canadiens sont 
dépendants de celles-ci.
En tête de ces exportations se 
trouvent les produits énergétiques 
(112 milliards d’euros) puis les 
véhicules automobiles et leurs 
pièces détachées (57,6 milliards 
d’euros). « Si Trump enclenche 
la taxe, les industries automobiles 
du sud de l’Ontario perdront leur 
marché principal d’export en un 
jour. Il va y avoir aussi un impact 
important sur l’activité des ports 
et du commerce ferroviaire. C’est 
presque comme si Trump annonçait 
une fermeture de la frontière », 
analyse M. Lee.
Dans son rapport « Des partenaires 
pour la prospérité : étude de 
l’importance des échanges 
commerciaux entre le Canada et 
les Etats-Unis », le professeur 
au département d’économie 
de l’université de Calgary, 

Trevor Tombe, anticipait qu’un 
tarif douanier de 10 % sur les 
exportations canadiennes ferait 
baisser de 22 % la production 
exportée vers les Etats-Unis 
par les secteurs énergétiques et 
manufacturiers canadiens.
Stratégie risque-tout
En 2026, les trois pays signataires 
de l’Accord Canada-Etats-Unis-
Mexique devront décider s’ils 
prolongent le texte. Mais dans 
les faits, si la menace de Donald 
Trump est mise à exécution, « 
l’accord n’existe plus, car les 
Etats-Unis ne respecteront plus 
ses termes », observe Nelson 
Wiseman, professeur émérite de 
science politique à l’université de 
Toronto.
Lors du premier mandat Trump, 
la précédente guerre commerciale 
entre les deux pays s’était traduite 
par des tarifs douaniers imposés de 
25 % sur les importations d’acier 

et de 10 % sur celles d’aluminium, 
auxquels Ottawa avait répondu. 
Mais la taxe annoncée est bien 
différente, assure Nelson Wiseman 
: « Ce n’est qu’une menace ! Mais 
les tarifs qu’il annonce touchent 

tous les secteurs. Une réponse 
ciblée est impossible. » Donald 
Trump conditionne la levée des 
tarifs douaniers à un meilleur 
contrôle des frontières canadienne 
et mexicaine.

Si les canicules commencent 
à être étudiées, les 
autres impacts, comme 

les inondations, ne sont pas 
appréhendés au niveau de 
l’entreprise. Le télétravail est un 
levier utile face à ces aléas, mais 
limité aux cadres et souvent utilisé 
dans l’urgence sans être pensé 
dans une réflexion plus globale, 
selon des expert,selon le monde fr.
Jose Olcina Asemad en a encore la 
voix émue. Plus de dix jours après 
les inondations qui ont frappé 
Valence en Espagne, ce patron 
a échappé de peu au désastre qui 
s’est abattu sur la zone industrielle 
aux abords de la ville où se trouve 
sa petite entreprise de fabrication 

de meubles. « Je rentrais chez moi 
vers 16 h 30, il y avait une file 
de voitures devant moi. Certains 
conducteurs ont commencé à 
faire demi-tour vers moi quand 
d’autres les avisaient que le ravin 
débordait », raconte-t-il. Avec 13 
autres personnes, il n’a eu d’autre 
choix que de se réfugier dans une 
société située en hauteur, où il a 
passé la nuit. « Aujourd’hui on fait 
l’inventaire, mais 80 % du matériel 
semble touché », explique-t-il, les 
pieds plantés dans la boue qui 
recouvre le sol.
Assurer le retour à l’activité ou sa 
continuité peut être matériellement 
et psychologiquement long pour 
les travailleurs. Près de Valence, 

350 000 employés et 70 000 
indépendants environ ont été 
concernés par ces inondations. 
« Nombre de petits commerces 
et d’industries sont touchés et 
ne peuvent tout simplement pas 
reprendre leur activité ni faire 
télétravailler leurs employés 
», insiste Salvador Navarro, le 
président de la Confédération des 
entreprises de la communauté 
valencienne. A la mairie de 
Valence, par exemple, sur les 1 000 
employés ayant subi de près ou de 
loin l’impact de la catastrophe, la 
moitié environ a pu télétravailler.
Face à l’urgence, le gouvernement 
a déployé des mécanismes de 
chômage technique subventionné 

« pour raison de force majeure ». 
Semblables à ceux qui avaient été 
mis en place durant la pandémie, si 
ce n’est que les personnes n’auront 
pas à « compenser » les jours non 
travaillés. Alors que les drames 
liés au dérèglement climatique 
se multiplient, les impacts sur les 
travailleurs restent encore gérés 
dans l’urgence et non pensés de 
manière structurelle, en Espagne 
comme en France, où l’on observe 
avec attention les graves difficultés 
de la province valencienne.
Un régime risque climatique
Ayant assisté aux inondations dans 
le Pas-de-Calais en 2023, Perrine 
Mohr, secrétaire générale CFDT 
Hauts-de-France, estime qu’il 

va falloir entamer une réflexion 
sur les risques climatiques et leur 
prise en charge par la collectivité. 
Si nombre d’entreprises ont eu 
recours au chômage partiel dans 
cette région, certains employés 
n’ont pu bénéficier de jours 
supplémentaires pour faire face 
au sinistre. « Nous avons œuvré 
avec le ministère de la fonction 
publique et les préfets pour que les 
travailleurs obtiennent des facilités 
d’absence, explique Perrine Mohr, 
cela a été accepté dans le public. 
En revanche, dans le privé, nous 
nous sommes heurtés au silence de 
certaines entreprises. »
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Les inondations de Valence révèlent un impensé dans les entreprises 
L’impact des catastrophes climatiques sur le travail



Pakistan 
À Islamabad, l’opposition dispersée après 

sa démonstration de force

Union européenne 
La nouvelle Commission attend son feu vert 

sur fond de turbulences

Cessez-le-feu au Liban 
Le Hamas «prêt» lui aussi à une trêve à Gaza 

Les milliers de partisans 
de l’ex-Premier ministre 
Imran Khan, incarcéré, 

ont quitté le centre d’Islamabad 
mercredi 27 novembre. Ils 
étaient arrivés la veille pour 
réclamer sa libération.
Le cœur d’Islamabad était vide 
ce mercredi 27 novembre. Les 
milliers de partisans de l’ex-
Premier ministre Imran Khan 
qui y manifestaient la veille ont 
été dispersés, mais les habitants, 
confinés depuis plusieurs jours 
par l’important déploiement 
policier, ne sont pas encore 
ressortis.
Mardi soir, l’ancienne star 
du cricket appelait depuis sa 
prison ses soutiens à converger 
plus nombreux encore vers 
le quartier gouvernemental 

de la capitale pakistanaise, 
D-Chowk, à l’issue d’une 
journée marquée par la mort 
de quatre paramilitaires, 
renversés selon les autorités par 
des manifestants à bord d’un 
véhicule.
« Pas de vainqueur » à 

Islamabad
Son parti, le Pakistan Tehreek-
e-Insaf (PTI), qui ne cesse de 
dénoncer la collusion entre 
le gouvernement de coalition 
formé sans lui et la toute-
puissante armée, disait vouloir 
aller au bout de « son dernier 

acte ». Les autorités, en 
retour, promettaient d’arrêter « 
quiconque arrivera à D-Chowk 
».
Mais, après 24 heures de 
bras de fer dans la rue, pour 
Michael Kugelman, chercheur 
au Wilson Center, « il n’y a 
pas de vainqueur ». En mettant 
à l’arrêt la capitale, ses écoles 
et internet, « l’armée et le 
gouvernement ont attisé la 
colère des gens contre eux », 
affirme-t-il. « Le PTI, lui, a subi 
les foudres de l’État et a battu 
en retraite (...) sans rien changer 
», poursuit-il.
Et leur « affrontement 
grandissant ne fait que 
détourner l’attention des crises 
économiques et sécuritaires » 
dans un pays qui a connu ces 

dernières semaines des attaques 
jihadistes et séparatistes ayant 
tué des dizaines de soldats et 
policiers, des violences entre 
sunnites et chiites qui ont 
fait plus de 80 morts, et ne 
survit financièrement que sous 
perfusions internationales. 
Les forces de sécurité mobilisées 
en masse ont « interpellé 954 
manifestants en trois jours, 
dont 610 mardi », lorsque plus 
de 10 000 manifestants avait 
bravé containers et cordons de 
policiers et de paramilitaires 
pour tenter de s’approcher 
du quartier où siège le 
gouvernement, a annoncé 
l’inspecteur général de la police 
d’Islamabad, Ali Nasir Rizvi. Il 
a aussi fait état de « 71 membres 
des forces de l’ordre blessés ».

C’est un vote très 
important qui a lieu ce 
mercredi 27 novembre 

au Parlement de Strasbourg 
: la confirmation par les 
eurodéputés de la nouvelle 
Commission européenne, dont 
la composition aura été l’objet 
de tractations laborieuses. 
Finalement, un accord a pu être 
conclu, mais est très contesté 
car il permet l’accession à l’un 
des postes de vice-président de 
la Commission européenne de 
Raffaele Fitto, candidat proposé 
par la dirigeante italienne 

Giorgia Meloni. Et pour la 
gauche, c’est une brèche qui est 
ouverte dans le cordon sanitaire 
qui entoure l’extrême-droite au 
Parlement européen, selon Rfi
C’est une bonne journée qui 
s’annonce pour Manfred 
Weber, le président du Parti 
populaire européen (PPE). Le 
Parti conservateur, en position 
de force en Europe, voit d’un 
très bon œil la nomination 
de Raffaele Fitto, le candidat 
proposé par la cheffe d’État 
italienne Giorgia Meloni. « Cela 
fait longtemps que je travaille à 

cette majorité qui va des Verts 
jusqu’aux forces conservatrices, 
et c’est en train de devenir une 
réalité », se réjouit-il.
La nomination de Raffaele 
Fitto – membre du parti Fratelli 
d’Italia – était considérée 
comme une ligne rouge pour 
les Socialistes, les Libéraux et 
les Verts, qui ont finalement 
cédé, suscitant la colère de 
l’insoumise Manon Aubry. 
« C’est une Commission qui 
symbolise la fin du cordon 
sanitaire. C’est une Commission 
qui symbolise la coalition de la 

droite et de l’extrême droite. 
C’est une coalition qui est celle 

du renoncement », dénonce-t-
elle.

Un haut responsable du 
Hamas a salué mercredi 
le cessez-le-feu conclu 

au Liban et affirmé que le 
mouvement islamiste palestinien 
était lui aussi “prêt” à une trêve 
avec l’armée israélienne dans la 
bande de Gaza.
“L’annonce du cessez-le-feu 
au Liban est une victoire et 
une réussite majeure pour la 
résistance”, a déclaré à l’AFP 
ce membre du bureau politique 
du Hamas, après l’entrée en 
vigueur, avant l’aube, de la trêve 
au Liban, où l’armée israélienne 
combattait le Hezbollah.
“Nous avons informé les 
médiateurs en Egypte, au Qatar 

et en Turquie que le Hamas est 
prêt à un accord de cessez-le-
feu et un accord sérieux pour 
échanger des prisonniers”, a-t-
il ajouté, en accusant toutefois 
Israël d’entraver tout accord.
La guerre dans la bande de Gaza 
a été déclenchée par l’attaque 
surprise lancée le 7 octobre 
2023 par le Hamas dans le sud 
d’Israël.
Cette attaque a entraîné la 
mort de 1.207 personnes du 
côté israélien, en majorité des 
civils, selon un décompte de 
l’AFP réalisé à partir de chiffres 
officiels et incluant les otages 
morts ou tués en captivité dans 
la bande de Gaza.

Ce jour-là, 251 personnes 
avaient été enlevées sur le sol 
israélien. Au total, 97 restent 
otages à Gaza, dont 34 ont été 
déclarées mortes par l’armée.
Une trêve en novembre 2023, 
la seule depuis le début de la 
guerre, avait permis la libération 
de plus de 100 otages en échange 
de prisonniers palestiniens 
détenus par Israël. Depuis, sept 
autres otages ont été libérés 
en vie dans des opérations de 
l’armée israélienne.
Plus de 44.000 Palestiniens 
ont été tués dans la campagne 
militaire israélienne de 
représailles sur la bande de 
Gaza, majoritairement des civils, 

selon les données du ministère 
de la Santé du gouvernement 

du Hamas pour Gaza, jugées 
fiables par l’ONU.
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FAF - CAF :
Le rapprochement en cours

Justice :
Kheireddine Zetchi écroué

CAF CL (J1) :
Youcef Belaili, en avant pour sa Ligue des champions

L’ancien président de la 
Fédération algérienne 
de football (FAF), 

Kheireddine Zetchi, a été placé 
en mandat de dépôt ce mercredi à 
la prison de Koléa. Cette décision 
émane du juge d’instruction de 
la troisième chambre près le pôle 
pénal économique et financier. 
L’ex patron de la FAF fait l’objet 
de soupçons de corruption 
(signature de contrats illégaux, 
octroi d’avantages injustifiés et 
dilapidation de l’argent public) 
au sein de l’instance lors de son 
mandat olympique.
Il faut savoir que l’enquête, qui a 
débuté en juillet dernier, concerne 
quatorze cadres de la FAF. 

Après une première audience en 
juillet, les accusés, notamment 
les trois derniers présidents de 
la FAF (Kheireddine Zetchi, 
Djahid Zefizef et Charaf-Eddine 
Amara) avaient – à nouveau – 
comparu, en octobre, devant le 
pôle économique du tribunal de 
Sidi M’hamed.
Zefizef et Amara épargnés… 

pour le moment
Dans la foulée de cette seconde 
audience, le juge d’instruction 
a décidé de placer Mohamed 
Saâd et Mounir D’bichi, deux 
ex-secrétaires généraux de la 
structure footballistique, ainsi 
qu’Abdelghani Nekkache, 
ancien responsable de 

l’administration générale, en 
détention provisoire.
A présent, ce sont les grosses 
têtes qui commencent à tomber. 
Et c’est Zetchi qui se retrouve 
en prison alors que Zefizef et 
Amara sont, pour l’instant, 
épargnés. Sur quoi va déboucher 
l’investigation ? On le saura 
dans les semaines, voire les 
mois, à venir. Pour rappel, Zetchi 
était le boss de l’immeuble de 
Dely Ibrahim quand l’Algérie 
avait remporté la CAN 2019 
en Egypte. Malgré ce sacre, il 
n’avait pas eu l’opportunité de 
se représenter pour un second 
mandat.

Youcef Belaili, l’ailier algérien du 
l’Espérance de Tunis, continue de 
prouver qu’il est sur un véritable 

piédestal en Ligue des champions africaine 
cette saison. Avec un nouveau doublé de 
passes décisives, un constat se dégage : C’est 
sa Champions League ! La compétition 
est un terrain sur lequel il brille de mille 
feux en laissant une empreinte indélébile 
à chaque match. Depuis le début de la 
saison, Belaili a été décisif dans chacune 
des rencontres disputées par son club sur 
la scène continentale, affirmant son rôle de 
leader incontesté.
En effet, les trois rencontres que les Sangs 
et Or tunisiens ont disputé jusqu’à présent 
en Ligue des champions africaine ont 
toutes connues une implication décisive 
de Belaili. Avec cinq buts et deux passes 
décisives délivrées, le natif de la radieuse 
est d’ores et déjà le meilleur buteur et 
co-meilleur passeur de la compétition. 
Ces statistiques parlent d’elles-mêmes et 
soulignent la place essentielle qu’il occupe 
dans l’attaque de l’Espérance de Tunis, 
surtout quand cette dernière joue sur le  
plan africain.

En témoigne sa performance exceptionnelle 
lors de la première journée de la phase de 
groupes, où, contre le Djoliba malien, il a 
non seulement signé deux passes décisives 
mais a aussi contribué activement à la 
victoire écrasante de son équipe par 4-0, 
malgré une sortie hâtive avant la fin de 
la première mi-temps. Sa première passe 
décisive, dès la quatrième minute, a permis 
à son coéquipier Bouchniya de marquer 
le premier but. Puis, à la 40e minute, 
Belaili a offert un sublime assist du talon 
à Monkouna, qui n’a pas raté l’occasion de 
faire 2-0.
Illustrant sa capacité à changer le cours 
d’un match en un clin d’œil, Belaili cumule 
7 buts et 7 passes décisives en 11 rencontres 
avec l’Espérance. Des performances qui 
s’inscrivent dans la lignée de son début de 
saison réussi.
Sur le plan africain, chaque rencontre 
devient une démonstration de son talent 
brut et de son importance stratégique. 
De quoi dire que « C’est sa Champions 
League ». De bon augure pour la suite de 
la compétition !

En attendant 
l’officialisation du grand 
retour de l’Algérie au 

sein du Comité exécutif de la 
CAF, prévu en mars, à la suite 
de la candidature de Sadi qui 
n’aura aucun autre candidat en 
face de lui, l’Algérie retrouve 
petit à petit sa place au sein de 
l’instance supérieure du football 
africain.
Les dernières sorties du président 
et de son SG aux différents 
rendez-vous de la CAF ont permis 
un rapprochement considérable 
entre les deux camps. Après une 
déchirure qui a failli être fatale, la 
CAF n’a pas caché son intention 
de collaborer à nouveau avec 
notre pays, et parmi les signes 
de cette volonté ce prochain 

seminaire sur la sécurité dans les 
stades que notre pays va abriter 
à partir du 4 décembre prochain. 
En effet, l’instance africaine 
a décidé de tenir ce colloque 
sur la sécurité qui durera 3 
jours ici à Alger, ça sera entre 
le 4 et le 6 décembre, et verra 
les responsables de la sécurité 
des differentes fédérations du 
continent affluer sur Alger, ça 
sera une première occasion de 
tisser des liens. L’Algérie qui 
n’a pas su saisir sa chance lors 
de l’organisation du CHAN en 
Algérie va tout miser sur ces 
prochains événements, car ce 
seminaire sur la sécurité ne sera 
pas le seul, un autre seminaire 
est prévu en janvier et aura pour 
thème  la bonne gouvernance  

dans les associations sportives. 
La FAF et la CAF vont donc 
travailler la main dans la main, 
c’est l’une des rares fois que 
cela va arriver après un froid 
qui a duré plus d’une année et 
demie, et les choses vont aller de 
mieux en mieux, du moment que 
les hautes autorités du pays ont 
affiché leur volonté à aider Sadi, 
d’abord en lui accordant le feu 
vert pour postuler pour la place 
disponible au Comex, puis en le 
nommant ministre des Sports, un 
statut qui ne lui fera que du bien 
en arrivant le 12 mars prochain 
dans le comité de l’instance. Cela 
rapprochera davantage l’Algérie 
de l’instance dirigeante africaine 
n’en déplaise aux ennemis du 
pays.
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Lamine Yamal remporte le Golden Boy 2024

AC Milan :
L’Italie en a définitivement marre de Paulo Fonseca

Auteur d’une année 2024 
pleine de prouesses 
avec le FC Barcelone 

et l’Espagne, Lamine Yamal a 
remporté le trophée du Golden 
Boy 2024. Le joueur du FC 
Barcelone succède à Jude 
Bellingham.
Auteur d’une année 2024 pleine 
de prouesses avec le FC Barcelone 
et l’Espagne, Lamine Yamal a 
remporté le trophée du Golden 
Boy. L’équivalent du Ballon 
d’Or pour les jeunes talents. 
Chaque année, le quotidien 
italien Tuttosport décerne le 
Golden Boy, une distinction 
individuelle récompensant 
le meilleur jeune joueur de 
moins de 21 ans évoluant en 
Europe. Un trophée de grande 
renommée, qui a récompensé 
certains des meilleurs joueurs 
de la planète aujourd’hui. 
Lors des précédentes éditions, 
Kylian Mbappé (2017), Erling 
Haaland (2020), Pedri (2021), 
Gavi (2022) et Jude Bellingham 
(2023) ont notamment remporté 
ce prix.
Pour succéder à l’international 
anglais, 25 joueurs avaient été 
nommés, dont cinq français : 
Warren Zaïre-Emery et Désiré 

Doué (Paris Saint-Germain), 
Leny Yoro (Manchester United), 
Mathys Tel (Bayern Munich), 
ainsi que Wilson Odobert 
(Tottenham). S’ajoutaient à 
ces noms, ceux d’Arda Güler 
et Endrick (Real Madrid), 
Alejandro Garnacho et Kobbie 
Mainoo (Manchester United), 
Rico Lewis (Manchester 
City), João Neves (Paris Saint-
Germain), Alexander Pavlović 
(Bayern Munich) et Pau Cubarsí 
(FC Barcelone). Mais le résultat 
final n’a laissé place à aucune 
surprise, puisque c’est Lamine 
Yamal qui a remporté ce Golden 
Boy 2024.

Lamine Yamal largement 
en tête des votes

Le natif d’Esplugues de 
Llobregat a remporté cette 22e 
édition et se couronne donc 
comme la plus grosse pépite 
du Vieux Continent. Une juste 
récompense pour celui qui aura 
été la principale satisfaction de 
la saison dernière du côté du 
FC Barcelone. À seulement 17 
ans, il a régalé les observateurs 
sur les pelouses de Liga, 
mais également en Ligue des 
champions. Il termine sa saison 
avec 7 buts et 9 passes décisives 

en 50 rencontres disputées. Un 
total correct pour un joueur de 
son âge. Ses prestations ont par 
ailleurs tapé dans l’œil de Luis 
de la Fuente qui avait décidé de 
faire appel à lui pour l’Euro en 
Allemagne.
Une compétition dans laquelle 
Lamine Yamal a mis le monde 
entier d’accord. Titulaire pour 
son tout premier tournoi majeur 
en sélection nationale, le joueur 
du Barça a terminé meilleur 
passeur (4) - dont une en finale 
- et meilleur jeune joueur de 
ce championnat d’Europe des 
nations. Un accomplissement 
qui lui avait déjà permis de 
remporter le Trophée Kopa et 
d’être classé à la 8e position 
du Ballon d’Or France Football 
2024, en octobre dernier. Avec 
ce Golden Boy, Yamal devient 
le quatrième joueur du Barça à 
remporter le plus prestigieux 
des trophées pour les joueurs 
de moins de 21 ans, après Gavi, 
Pedri et Lionel Messi (2005). 
Il n’a que 17 ans, mais Lamine 
Yamal confirme encore qu’il 
faudra compter sur lui dans les 
années à venir. En particulier, 
pour le Ballon d’Or.

Malgré la victoire 
étriquée et la belle 
position en Ligue 

des Champions, Paulo Fonseca 
s’attire toujours les foudres 
d’une partie des tifosi et des 
journalistes milanais. Gagner 
ne suffit plus après un début de 
saison mitigé, les observateurs 
exigent de corriger les maux 
défensifs de l’équipe, présents 
aussi face au Slovan Bratislava 
(2-3) mardi soir.
Arrivé cet été pour prendre la 
succession de Stefano Pioli 
après une saison ponctuée par 
des hauts et des bas, Paulo 
Fonseca posait ses valises à 
l’AC Milan avec l’objectif 
d’instaurer un vent de fraîcheur 
et de renouveau au projet sportif 
dirigé par Gerry Cardinale et 
Zlatan Ibrahimovic. Malgré un 
mercato marqué par les renforts 
de Strahinja Pavlović, Youssouf 
Fofana, Alvaro Morata, Tammy 
Abraham, Emerson Royal 
ou encore Álex Jiménez, les 
Rossoneri n’arrivent pas encore à 
trouver une recette efficace pour 
se montrer solides et réguliers 
dans ce début de saison. Si sa 
tête avait rapidement été mise à 
prix par les tifosi, Paulo Fonseca 
s’était donné un peu d’air avec 
le succès lors du Derby della 
Madonnina contre l’Inter et ce, 
malgré une inconstance qui fait 
toujours tache dans le quotidien 
milanais.
Et depuis des hauts et des bas, 
mais les mêmes problèmes 

persistent. Mardi en début de 
soirée, l’AC Milan se déplaçait 
en Slovaquie pour affronter 
le Slovan Bratislava, sur la 
pelouse du stade Tehelné pole. 
Sur le papier, la rencontre 
devait être une formalité pour 
les Rossoneri face à l’un des 
pires adversaires cette saison en 
Ligue des Champions (4 larges 
défaites en 4 rencontres jouées 
avant le coup d’envoi). Certains 
retiendront le résultat, d’autres le 
contenu. Avec plus de souffrance 
que prévu, Milan a remporté sa 
troisième victoire consécutive 
en Ligue des champions contre 
le Slovan Bratislava (2-3) et 
a enregistré un pas en avant 
significatif vers la qualification 
pour la phase suivante de la 
compétition. Les Rossoneri 
atteignent 9 points malgré une 
phase défensive qui fait encore 
une fois douter après le 0-0 en 
championnat contre la Juventus. 

Actuellement classés à la 14ème 
position, les Lombards sont bien 
partis pour - au moins - empocher 
un ticket pour les barrages de la 
Ligue des Champions. Mais la 
gronde se poursuit chez les tifosi 
toujours déçus par le jeu affiché 
et la triste 7ème place de Serie A.

Un résultat qui ne suffit pas
Le sentiment est que Paulo 
Fonseca n’est pas intéressé par 
la phase défensive. Aussi parce 
que lorsqu’il aborde le sujet lors 
de la conférence de presse, il le 
fait presque superficiellement. 
Il affirme que les lectures de 
la défense sont finalement 
individuelles, comme pour dire 
qu’il ne peut pas faire grand-
chose. L’entraîneur portugais 
pointe les joueurs du doigt et 
n’assume aucune responsabilité. 
Mais il déclare ensuite qu’il 
n’a jamais autant travaillé en 
défense dans sa carrière : «je 
pense que nous avons dominé 

pendant le match, nous avons 
changé beaucoup de joueurs. 
Nous avons fait des choses 
positives, mais aussi des choses 
à améliorer, peut-être parce que 
nous avons changé beaucoup de 
joueurs. Nous n’avons pas bien 
réussi le marquage préventif, 
puis après la pause nous avons 
progressé. Nous méritions de 
gagner, le dernier but encaissé 
était dû à une erreur manifeste 
de l’arbitre, il y a eu une faute 
de notre part. Nous méritions de 
terminer avec un autre résultat», 
a expliqué pourtant fièrement 
Paulo Fonseca. De deux choses 
l’une : soit ce n’est pas vrai, 
soit si c’est vrai, c’est tout aussi 
grave car cela signifie que cela 
ne peut tout simplement pas 
être efficace. Même en termes 
de phase offensive, le visage 
affiche était laborieux, mais 
les Rossoneri étaient tellement 
supérieurs qu’ils ont fini par 
remporter ce duel, grâce à un 
cadeau offert à Tammy Abraham 
sur le troisième but. À la fin de la 
première mi-temps, les expected 
goal étaient de 0,84 pour le 
Slovan contre 0,61 pour l’AC 
Milan, ce qui signifie que le club 
slovaque ont davantage créé et 
apporté du danger.
Le Slovan Bratislava est entré 
sur le terrain avec la peur, puis 
a lentement compris qu’il y avait 
une marge de manœuvre réelle, 
puis a pris confiance et courage 
dans sa prestation : l’un des 
problèmes les plus évidents et 

constants de l’équipe de Fonseca 
est qu’elle donne toujours le bâton 
pour se faire battre, même face 
aux adversaires les plus faibles 
et donc les matchs deviennent 
étonnamment plus ouverts. Mais 
même un adversaire modeste 
comme le Slovan a réussi à 
révéler la fragilité d’une équipe 
qui n’a pas encore fait preuve 
de stabilité défensive : «ce sont 
des choses difficiles à expliquer. 
Sur les corners on a trois joueurs 
derrière, difficile à expliquer… 
Peut-être parce que ces 
défenseurs n’ont pas beaucoup 
joué… C’est une question 
de lecture, pas d’attitude. En 
première mi-temps, quand 
nous avons laissé sortir Slovan, 
c’était une question de marquage 
défensif : nous étions trop loin 
des défenseurs et ils étaient 
toujours seuls pour sortir. 
Un problème de lecture et de 
compréhension de ce qui se 
passait», a reconnu l’entraîneur 
portugais. Désormais, l’objectif 
est de devenir une équipe qui 
a du caractère et qui ne vit pas 
selon les humeurs du moment. 
Encaisser un but en contre-
attaque après avoir marqué trois 
minutes plus tôt est un signe de 
danger bien trop évident, car 
tous les adversaires ne sont pas 
comme le Slovan Bratislava. La 
continuité , même au sein d’un 
même match, est fondamentale 
pour la croissance de Milan et 
pour Fonseca qui doit conjurer 
les rumeurs sur son avenir.
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En Bref...La nouvelle version de Firefox vous protège 
encore mieux des trackers

Samsung veut révolutionner le jeu mobile

Un pas de géant pour la robotique 
humanoïde ! Tiangong, le 
premier robot de course 
entièrement électrique, passe 
en open-source. Cette avancée 
majeure promet d’accélérer 
l’intégration des robots dans 
notre quotidien. Mais quelles 
sont les implications de cette 
décision audacieuse pour 
l’avenir de la robotique ?
Dans un monde où l’innovation 
technologique ne cesse de 
repousser les limites, la Chine 
vient de marquer un tournant 
décisif. Le Beijing Humanoid 
Robot Innovation Center 
a récemment annoncé que 
Tiangong, son robot humanoïde 
électrique révolutionnaire, 
devient open-source. Cette 
décision audacieuse vise à 
stimuler le développement 
secondaire et à accélérer 
l’intégration des robots dans 
notre vie quotidienne. Plongeons 
dans les détails de cette avancée 
spectaculaire qui pourrait bien 
redéfinir notre relation avec les 
machines.
Tiangong : un robot humanoïde 
aux capacités exceptionnelles
Tiangong, dont le nom signifie 
« palais céleste » en chinois, 
n’est pas un robot ordinaire. Ce 
robot humanoïde polyvalent se 
distingue par ses performances 
impressionnantes :
capable de maintenir une vitesse 
constante de 6 km/h ;
entièrement électrique et léger 
(43 kg) ;
taille de 163 cm, proche de la 
moyenne humaine ;
vitesse de traitement de 550 
billions d’opérations par 
seconde.
Tiangong combine 
ingénieusement des capteurs de 
perception visuelle, des capteurs 
de vision 3D et une unité de 
mesure inertielle (IMU) de 
haute précision. Cette synergie 
technologique lui permet de 
relever efficacement les défis 
du contrôle des mouvements, 
lui conférant une agilité 
remarquable.
L’une des prouesses les plus 
impressionnantes de Tiangong 
est sa capacité à monter et 
descendre des pentes avec 
fluidité, sans repères visuels. 
De plus, il fait preuve d’une 
résilience étonnante en se 
relevant rapidement après avoir 
trébuché ou chuté, montrant une 
adaptabilité quasi-humaine.

Dans le collimateur de 
Mozilla, le bounce tracking, 

contre lequel elle entend 
lutter plus efficacement avec 

la dernière update de son 
navigateur web.

Firefox vient officiellement 
de passer en version 
133 et met la barre très 

haut concernant la protection 
des données de navigation de 
ses utilisateurs et utilisatrices. 
Mozilla profite en effet de cette 
update pour dévoiler un nouveau 
dispositif stratégique dans la 
lutte contre le bounce tracking, 
méthode de suivi plutôt vicieuse 
qui contourne, à ce jour, les 
mesures de protection déjà mises 
en place par le navigateur.
L’aboutissement d’une stratégie 
de protection continue
La lutte contre le tracking n’a 
rien de nouveau pour Firefox. 
Dès 2020, le navigateur 
intégrait l’Enhanced Tracking 
Protection 2.0, un dispositif 
destiné à bloquer les cookies 
tiers et à réduire l’efficacité des 
techniques de suivi classique. 
À l’époque, cette protection 
s’appuyait principalement sur 
des listes de traqueurs connus. 
Un procédé efficace, mais limité 
face à l’imagination débordante 
des collecteurs de données. Si 
cette avancée permettait déjà de 
limiter la casse, des méthodes 
plus sophistiquées, comme le 
bounce tracking, continuaient de 
passer entre les mailles du filet.
Pour rappel, le bounce tracking 
repose sur des redirections 
silencieuses entre sites. 
Lorsqu’un utilisateur clique 
sur un lien, sa navigation 

passe brièvement par un site 
intermédiaire, qui en profite 
pour collecter des informations 
ou déposer des cookies. Une 
technique particulièrement 
insidieuse : extrêmement rapides 
et imitant des comportements 
légitimes de navigation, ces 
redirections passent à la fois sous 
le radar des internautes et des 
mesures de protection mises en 
place par le navigateur. Résultat, 
même sans interaction directe, un 
traqueur peut suivre vos activités 
en ligne et continuer d’alimenter 
des bases de données sur vos 
habitudes, ni vu ni connu.
Consciente de cette faiblesse, 
Mozilla a décidé d’aller plus 
loin dans sa stratégie de 
protection. Après avoir renforcé 
les mécanismes de blocage des 
cookies tiers, la fondation a 
entamé un travail de fond pour 
cibler les techniques de suivi 
les plus discrètes. Dès le mois 
de mai 2024, elle introduit 
une première version de sa 
Bounce Tracking Protection. 
Contrairement aux approches 
traditionnelles basées sur des 
listes de traqueurs connus, cette 
fonctionnalité repose sur une 
analyse comportementale : elle 
détecte automatiquement les sites 
utilisés comme intermédiaires 
dans des redirections furtives, 
même s’ils n’ont jamais été 
identifiés comme traqueurs 
auparavant.
Avec la version 133 de Firefox, 
cette protection passe à la 
vitesse supérieure. Les cookies 
et dispositifs de tracking 
mis en œuvre par ces sites 
tiers sont désormais effacés 
automatiquement après chaque 

redirection, neutralisant ainsi 
toute tentative de suivi ultérieur. 
Ce mécanisme, activé par défaut 
en mode « Strict », garantit 
une navigation plus sûre, sans 
nécessiter d’intervention de la 
part des internautes.
Malgré tout, cette posture 
ambitieuse n’efface pas un 
épisode moins glorieux : 
le déploiement de la PPA 
(Personalized Product Ads), 
perçu comme intrusif par 
bon nombre d’utilisateurs 
et d’utilisatrices. Ce choix 
controversé avait terni l’image 
d’un navigateur pourtant 
reconnu pour son engagement 
en faveur de la vie privée. Un 
incident qui rappelle une réalité 
parfois inconfortable : même 
les défenseurs des données 
personnelles peuvent faire des 
écarts.
De meilleures performances et 

des failles patchées
Outre cette nouveauté majeure, 
Firefox 133 intègre une série 
de fonctionnalités pensées pour 
améliorer l’expérience utilisateur 

de manière générale. Il est 
ainsi possible d’ouvrir la barre 
latérale regroupant les onglets 
ouverts sur d’autres appareils 
synchronisés à un même compte 
Mozilla via le menu Aperçu 
des onglets, le mode PiP géré 
par Firefox Labs gagne en 
pertinence et sait désormais 
choisir intelligemment le média 
à ouvrir dans une fenêtre flottante 
lorsque plusieurs onglets jouent 
différentes vidéos.
Enfin, les utilisateurs et 
utilisatrices Windows profitent 
de l’accélération matérielle 
par défaut pour Canva2D 
et bénéficient de meilleures 
performances.
Pour terminer, Firefox 133 
corrige une quinzaine de 
vulnérabilités modérées, dont 
la plus importante, CVE-2024-
11691, pouvait générer des 
écritures hors limites et une 
corruption de la mémoire sur 
les Mac équipés de puces Apple, 
toutes séries M confondues, en 
raison d’une faille dans le pilote 
GPU des appareils concernés.

Samsung a officiellement lancé 
la commercialisation de sa 
plateforme de cloud gaming 
mobile, après une phase bêta 
concluante. Cette solution, 
inédite dans l’univers du gaming, 
promet de bouleverser les usages 
en éliminant la nécessité de 
télécharger des jeux avant de 
jouer. Une véritable avancée 
pour les joueurs… et surtout les 
éditeurs.
Une solution à un problème de 

conversion majeur
Dans l’écosystème du jeu 
mobile, les téléchargements 
passent majoritairement par des 
publicités ciblées, mais avec un 
taux de conversion très faible : 
moins de 5 %. Autrement dit, 95 

% des utilisateurs intéressés par 
une publicité ne franchissent pas 
l’étape du téléchargement, ce qui 
représente un défi coûteux pour 
les éditeurs.
Avec sa plateforme de cloud 
gaming, Samsung veut proposer 
une approche disruptive. 
Lorsqu›un joueur clique sur une 
annonce, il peut commencer 
à jouer immédiatement 
via le Galaxy Store, sans 
téléchargement ni inscription. 
Résultat : la bêta a montré un 
taux de conversion grimpant à 
50 %, soit dix fois plus que la 
moyenne actuelle.
Des performances déjà 
mesurables pour les éditeurs
En parallèle, le cloud gaming sur 

appareils Galaxy a explosé, avec 
une augmentation de 149 % des 
utilisateurs actifs mensuels aux 
États-Unis et au Canada.
La plateforme est optimisée pour 
les éditeurs, grâce à une prise en 
charge native des APK Android, 
une attribution basée sur le 
cloud, et une compatibilité totale 
avec les modèles de monétisation 
existants. En d›autres termes, les 
éditeurs peuvent intégrer cette 
solution sans perturber leurs 
processus actuels.
Un avenir radieux pour le jeu 

mobile ?
Avec cette plateforme, Samsung 
démontre une fois de plus 
son ambition de transformer 
l›expérience utilisateur tout 

en répondant aux besoins 
économiques des éditeurs. Selon 
Jong Woo, vice-président en 
charge des services de jeu chez 
Samsung, « cette innovation 
élimine les obstacles entre la 
découverte et le premier essai 
d›un jeu. »

Cela-dit, comme toute 
plateforme de cloud gaming, 
celle de Samsung repose sur une 
connexion internet performante 
pour offrir une expérience fluide. 
Une connexion haut débit stable 
est indispensable pour éviter les 
latences ou baisses de qualité 
pendant les sessions de jeu.
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Des chercheurs ont identifié 
le mécanisme sous-jacent aux 
démangeaisons allergiques. 
A terme, leurs découvertes 
pourraient ouvrir la voie 
à une nouvelle approche 

thérapeutique.

En matière d’allergies, 
tout le monde n’est pas 
logé à la même enseigne. 

Certains sont atteints de rhumes 
des foins quatre mois de l’année 
ou gonflent comme des ballons 
de baudruche à la moindre 
piqure d’insecte quand d’autres 
ne connaîtront jamais ces 
désagréments. Mais pourquoi 
donc ? Dans une nouvelle étude, 
dont les résultats sont parus le 4 
septembre dans la revue Nature, 
des chercheurs ont identifié la 
voie par laquelle les cellules 
immunitaires et nerveuses 
interagissent et provoquent 
ces différences. A terme, leurs 
découvertes pourraient ouvrir 
la voie à une nouvelle approche 
thérapeutique pour prendre en 
charge les allergies.
Dans le passé, l’auteure 
principale de cet article, le Dr 
Caroline Sokol, et son équipe, 
avaient déjà montré que le 
système nerveux sensoriel de 
la peau, surtout les neurones en 
cause dans les démangeaisons, 
détectaient directement les 
allergènes. Et ce grâce à une 
activité protéase. Il s’agit d’un 
processus enzymatique partagé 
par de nombreux allergènes.
A partir de là, les chercheurs ont 
émis l’hypothèse que les cellules 
immunitaires innées pourraient 
établir un « seuil » dans les 
neurones sensoriels pour la 

réactivité aux allergènes et que 
l’activité des cellules pourraient 
aider à identifier quelles 
personnes sont les plus à risque 
de développer des allergies.

Une voie de signalisation 
stimulant la production de 

certaines molécules
Ici, les scientifiques ont 
réalisé différents séquençages 
génétiques et analyses 
cellulaires pour identifier 
les mécanismes en jeu. Ils 
ont ainsi pu découvrir qu’un 
type de cellules immunitaires 
spécifiques, les cellules GD3, 
produisait une molécule 
appelée IL-3 en réponse à des 
déclencheurs environnementaux 
incluant les microbes qui vivent 
normalement sur la peau.
Dans le détail, IL-3 agit 
directement sur un sous-
ensemble de neurones sensoriels 
qui entraîne des démangeaisons 
pour amorcer leur réactivité 
à des niveaux mêmes faibles 
d’allergènes protéases. Ces 
derniers viennent de sources 
communes comme les acariens, 
les moisissures ou encore les 
insectes. L’IL-3 rend les nerfs 
sensoriels plus réactifs aux 
allergènes en les amorçant 
sans provoquer directement de 
démangeaisons.
Ce processus implique une 
voie de signalisation stimulant 
la production de certaines 
molécules et conduisant au 
début d’une réaction allergique, 
ont découvert les chercheurs. 
Ces derniers ont ensuite effectué 
des expériences supplémentaires 
sur des souris. Ils ont alors pu 
observer que l’élimination des 

cellules IL-3 ou GD3 ainsi que 
le blocage de leurs voies de 
signalisation en amont rendaient 
les animaux résistants aux 
démangeaisons et à la capacité 
d’activation immunitaire des 
allergènes.

Mieux comprendre la 
sensibilisation allergique et 

mieux la prévenir
Le type de cellules immunitaires 
des souris étant semblable 
à celui des humains, ces 
résultats pourraient expliquer 
le procédé en place dans les 
allergies humaines, avancent 
les chercheurs. « Nos données 
suggèrent que cette voie est 
également présente chez 
l’homme, ce qui soulève la 
possibilité qu’en ciblant la voie 
de signalisation médiée par 
l’IL-3, nous puissions générer 
de nouveaux traitements 
pour prévenir une allergie, 
se félicite donc Sokol. Plus 
important encore, si nous 
pouvons déterminer les facteurs 
spécifiques qui activent les 
cellules GD3 et créent ce circuit 
médié par l’IL-3, nous pourrions 
être en mesure d’intervenir sur 
ces facteurs et non seulement 
comprendre la sensibilisation 
allergique, mais aussi la 
prévenir.»
Comment prendre en charge 

une allergie ?
A l’heure actuelle, les 
manifestations des allergies 
respiratoires sont traitées 
par antihistaminiques ou par 
corticoïdes. La suppression de 
l›exposition à l›allergène en 
cause est nécessaire pour éviter 
la récidive des manifestations 

allergique. A long terme, les 
individus allergiques sont invités 
à consulter un allergologue 
afin de procéder à une 
désensibilisation progressive.
Concernant les piqûres d’insecte, 
on parle de manifestation 
allergique quand le bouton 
grossit au-delà de 50 mm et qu’il 
s’accompagne d’un important 
érythème. La gêne peut durer 
plusieurs jours à plusieurs 
semaines.
Si l’allergie est légère 
(gonflement localisé de la zone 
piquée, démangeaisons), comme 
pour les allergies respiratoires, 
les antihistaminiques en vente 
libre ou les crèmes à base 
de corticostéroïdes peuvent 
soulager. Demandez conseil à 
votre pharmacien pour choisir le 
bon produit et savoir comment 
l›appliquer. Comme pour toute 
piqûre, lavez délicatement la 
zone à l›eau et au savon pour 
prévenir d›une potentielle 

infection et appliquez ensuite la 
lotion.
Les cas d’allergies sévères de 
type Skeeter Syndrome, choc 
anaphylactique accompagné ou 
non d’un œdème de Quincke 
sont heureusement extrêmement 
rares. Restez cependant vigilant 
après avoir été piqué. Nausées, 
vomissements, maux de tête 
ou chute de tension sont autant 
de symptômes qui doivent 
vous encourager à vous rendre 
aux plus vite aux urgences. 
Qui plus est, si la zone piquée 
devient très rouge, chaude au 
toucher et douloureuse, cela 
peut vouloir dire que vous êtes 
infecté. De même si des cloques 
apparaissent autour de la piqure 
et/ou que vous avez de la fièvre. 
Enfin, si vous développez les 
symptômes d›une maladie 
vectorielle, comme Zika ou la 
dengue, consultez au plus vite.

Le déclin cognitif est définit 
par l’altération d’une ou 
plusieurs fonctions cognitives. 
Les fonctions cognitives nous 
permettent de réaliser n’importe 
quelle tâche, octroyant à notre 
cerveau des capacités de 
perception, de coordination, de 
concentration, d’acquisition, 
etc. «A partir de 50 ou 60 
ans, nous avons tendance à 
avoir une petite diminution 
de nos fonctions cognitives. 
Il s’agit d’un vieillissement 
naturel, qui est bénin et sans 
retentissement sur la prise 
de décision, les capacités de 
jugement ou sur l’autonomie. 
La vie reste strictement 
normale» nous rappelle le Dr 
Jean Philippe Delabrousse-

Mayoux, neurologue au Centre 
Hospitalier Samuel Pozzi.
«Selon les fonctions cognitives 
touchées, plusieurs tableaux 
cliniques existent, poursuit-il. 
Mais dans tous les cas, le premier 
symptôme, sur le plan cognitif 
ou comportemental, est toujours 
un signe qui apparaît et qui est 
nouveau par rapport à l’état 
habituel de la personne.» Parmi 
les éléments annonciateurs d’un 
déclin cognitif citons : la perte 
de mémoire ; des difficultés à 
retenir de nouvelles informations 
; des difficultés à planifier, à 
résoudre des problèmes simples 
; des difficultés à trouver les 
mots, à organiser un discours, 
un langage ; des modifications 
comportementales ; une 

altération de l’humeur… 
«Le patient ne présente pas 
systématiquement plusieurs 
symptômes, poursuit le 
neurologue. Il peut entrer 
dans le déclin cognitif en 
ayant un trouble du langage 
par exemple, en ayant des 
difficultés à raisonner, à 
programmer, à planifier des 
actions ou encore ne plus se 
souvenir du fonctionnement 
d’un appareil, par exemple 
d’une télécommande. La 
personne peut aussi abandonner 
ses activités ou se replier 
sur elle-même et ceci est un 
bon élément en faveur d’une 
modification cognitive de la 
personne.» La perte de capacité 
de jugement, une altération du 

discernement ou des difficultés 
pour prendre des décisions 
sont potentiellement des signes 
d’appel.
Le trouble cognitif léger peut 
entraîner de petits oublis, un 
ralentissement de la vitesse du 
traitement de l’information ou 
une baisse de réactivité. «Ces 
symptômes peuvent être liés 
à l’âge et lorsque c’est le cas, 
il y a peu de retentissement 
sur l’autonomie au quotidien. 
Lorsque l’altération des 
fonctions cognitives retentit sur 
l’autonomie de la personne, le 
trouble cognitif est majeur et 
est le plus souvent en lien avec 
la démence ou une maladie 
dégénérative (Alzheimer par 
exemple, ndlr)» complète le 

Dr Delabrousse-Mayoux. Là, il 
faut consulter.
En résumé, le déclin cognitif peut 
prendre plusieurs formes, mais 
toujours avec une modification 
de l’état antérieur du patient. La 
vie de la personne est normale, 
et soudainement, elle éprouve 
de petites difficultés soit pour 
parler, organiser, planifier 
ou utiliser un objet dont elle 
avait l’habitude de se servir 
(perceuse, télécommande…). 
Elle se replie sur elle-même, son 
comportement change. Dans 
tous les cas, plus tôt le déclin 
cognitif est diagnostiqué, plus 
le patient a de chance de ralentir 
l’impact sur son autonomie.

Pourquoi certains sont allergiques à tout et d’autres
 à rien ?

Le premier symptôme du déclin cognitif, 
il commence à 50 ans
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Les jeux de société ont longtemps 
été une source de divertissement 
et de plaisir pour les enfants 
et les adultes. Cependant, leur 
importance va bien au-delà du 
simple amusement. Ils jouent un 
rôle crucial dans le développement 
cognitif et social des enfants, tout 
en renforçant les liens familiaux. 
Voici les multiples bienfaits des 
jeux de société pour les enfants, 
les parents et la dynamique 
familiale.

Développement cognitif et 
concentration

Les jeux de société sont des 
outils pédagogiques précieux 
pour stimuler l’intelligence et la 
concentration des enfants. Par 
exemple, les jeux de stratégie 
comme les échecs ou le jeu de 
dames encouragent la réflexion 
critique et la planification à long 
terme. Les jeux de mémoire, 
quant à eux, améliorent la capacité 
de mémorisation et de rappel. En 
jouant régulièrement, les enfants 
apprennent à se concentrer sur des 
tâches spécifiques et à résoudre 
des problèmes de manière logique 
et méthodique.

Renforcement des liens 
familiaux

Se réunir autour d’un jeu de 

société est une excellente manière 
de passer du temps de qualité en 
famille. Ces moments partagés 
permettent de créer des souvenirs 
précieux et de renforcer les liens 
affectifs entre les membres de 
la famille. Les jeux de société 
offrent une occasion idéale pour 
les parents de s’impliquer dans 
les activités de leurs enfants, de 
les encourager et de les soutenir. 
Ils favorisent également la 
communication et l’échange, 
permettant aux enfants de 
s’exprimer et de partager leurs 
pensées et leurs émotions.

Développement social et 
émotionnel

Les jeux de société sont également 
bénéfiques pour le développement 

social et émotionnel des enfants. 
Ils apprennent à suivre des règles, 
à prendre des tours et à accepter la 
victoire ou la défaite avec grâce. 
Ces compétences sont essentielles 
pour la vie en société et pour le 
développement de l’empathie et 
de la coopération. En jouant avec 
d’autres, les enfants apprennent à 
travailler en équipe, à négocier et 
à résoudre des conflits de manière 
pacifique.
Stimulation de la Créativité et de 
l’Imagination
De nombreux jeux de société 
encouragent la créativité et 
l’imagination. Les jeux de rôle, 
par exemple, permettent aux 
enfants de se mettre dans la peau 
de différents personnages et de 

créer des histoires captivantes. 
Les jeux de construction, comme 
les puzzles ou les jeux de blocs, 
stimulent la pensée spatiale et la 
créativité. En explorant différents 
scénarios et en inventant des 
solutions, les enfants développent 
leur capacité à penser de manière 
innovante et à résoudre des 
problèmes de manière créative.

Une activité 
intergénérationnelle

Les jeux de société sont une 
activité intergénérationnelle 
par excellence. Ils permettent 
aux grands-parents, aux parents 
et aux enfants de se réunir et 
de partager des moments de 
plaisir et de complicité. Les 
jeux traditionnels, comme le 
Scrabble ou le Monopoly, sont 

souvent transmis de génération 
en génération, créant ainsi un 
lien culturel et familial fort. Ces 
moments partagés sont l’occasion 
de transmettre des valeurs, 
des traditions et des souvenirs 
familiaux.
lusion
En résumé, les jeux de société 
sont bien plus qu’une simple 
source de divertissement. Ils 
jouent un rôle crucial dans le 
développement cognitif, social et 
émotionnel des enfants, tout en 
renforçant les liens familiaux. En 
se réunissant autour d’un jeu, les 
familles créent des moments de 
complicité et de partage précieux. 
Alors, pourquoi ne pas sortir un 
jeu de société ce soir et profiter de 
tous ses bienfaits en famille ?

Sara Boueche 

Choisir un livre pour un 
enfant peut sembler une 
tâche simple, mais il y a 

plusieurs facteurs à considérer 
pour s’assurer que le livre sera à 
la fois éducatif et plaisant. Voici 
quelques conseils pour vous aider 
à faire le bon choix.
Connaître l’âge et les intérêts 

de l’enfant
Le premier critère à prendre en 
compte est l’âge de l’enfant. Les 
livres sont souvent classés par 
tranches d’âge, ce qui peut vous 
guider dans votre choix. Par 
exemple, les livres pour les tout-
petits sont généralement illustrés 
avec des textes simples, tandis 
que les livres pour les enfants 
plus âgés peuvent contenir des 
histoires plus complexes et moins 
d’images.
Il est également crucial de 
considérer les intérêts de l’enfant. 
Un enfant passionné par les 
dinosaures sera plus enclin à lire 
un livre sur ce sujet qu’un livre 
sur les princesses, par exemple.

Vérifier le niveau de lecture

Assurez-vous que le livre 
correspond au niveau de lecture 
de l’enfant. Un livre trop difficile 
peut décourager l’enfant, tandis 
qu’un livre trop facile peut 
l’ennuyer. Les éditeurs indiquent 
souvent le niveau de lecture sur 
la couverture ou à l’intérieur du 
livre.

Lire les critiques et les 
recommandations

Les avis et les recommandations 
peuvent être très utiles. Consultez 
les critiques en ligne, demandez 
des conseils à des libraires ou 
à des enseignants. Les prix 
littéraires pour enfants peuvent 
également être un bon indicateur 
de qualité.

Examiner les illustrations
Pour les jeunes enfants, les 
illustrations jouent un rôle crucial. 
Elles doivent être attrayantes 
et de bonne qualité. Les 
illustrations peuvent également 
aider à comprendre l’histoire et à 
maintenir l’intérêt de l’enfant.

Vérifier le contenu et les 
valeurs

Il est important de s’assurer que 
le contenu du livre est approprié 

et qu’il véhicule des valeurs 
positives. Lisez le résumé et, 
si possible, feuilletez le livre 
pour vous faire une idée de son 
contenu. Évitez les livres qui 
contiennent des éléments violents 
ou inappropriés pour l’âge de 
l’enfant.

Encourager la diversité
Exposez l’enfant à une variété 
de genres et de sujets. Cela 
peut inclure des contes de fées, 
des histoires d’aventures, des 

livres éducatifs, des biographies, 
etc. La diversité peut enrichir 
l’imagination et la compréhension 
de l’enfant.

Impliquer l’enfant dans le 
choix

Si possible, emmenez l’enfant 
avec vous lors de l’achat du livre. 
Laissez-le parcourir les étagères 
et choisir un livre qui l’attire. 
Cela peut rendre la lecture plus 
excitante et personnelle pour lui.

Considérer les classiques
 et les nouveautés

Les classiques de la littérature 
pour enfants ont fait leurs preuves 
et sont souvent appréciés par 
plusieurs générations. Cependant, 
n’hésitez pas à explorer les 
nouvelles publications qui 
peuvent offrir des perspectives et 
des styles modernes.

Lire ensemble
Pour les jeunes enfants, lire 
ensemble est une excellente façon 
de partager un moment de qualité 
et de renforcer le lien parent-
enfant. Cela peut également aider 
à développer l’intérêt de l’enfant 
pour la lecture.
Écouter les retours de l’enfant

Après avoir lu le livre, demandez 
à l’enfant ce qu’il en a pensé. 
Ses retours peuvent vous aider à 
mieux comprendre ses goûts et à 
faire de meilleurs choix à l’avenir.
En suivant ces conseils, vous 
augmenterez vos chances 
de choisir un livre que 
l’enfant appréciera et qui 
contribuera positivement à son 
développement.

comment choisir le bon livre pour enfant sans se rater ?

L’importance des jeux de société pour les enfants 
et les familles



Le 8e Festival culturel 
international d’art 
contemporain (IFCA), a 

été inauguré mardi au Palais de la 
culture Moufdi-Zakaria à Alger, 
par le ministre de la Culture et des 
Arts, Zouhir Ballalou, en présence 
de plasticiens professionnels, 
algériens et étrangers, issus de 
39 pays, dont la Palestine, invité 
d’honneur de cette édition.

Placé sous le slogan de, « Pour 
un nouvel héritage », le 8e 
IFCA a été ouvert en présence 
de hauts fonctionnaires de l’Etat 
algérien, de représentants des 
deux chambres parlementaires, 
ainsi que ceux des missions 
diplomatiques accréditées à 
Alger, celles des pays participants 
à ce grand événement notamment.

Dédié à l’art contemporain, cette 
grande manifestation culturelle 
internationale qui revient après 
plusieurs années d’interruption, 
rassemblera, sous l’égide du 
ministère de la Culture et des 
Arts et jusqu’au 7 décembre 
prochain, des œuvres réalisées par 
70 artistes algériens et étrangers, 
représentant 39 pays, issus des 
cinq continents.

Des travaux artistiques de 
créateurs palestiniens, exposés 
dans ce Festival abordent la 
résilience du peuple palestinien, 
à Ghaza notamment, face à 

l’abjection et la barbarie de 
l’armée terroriste sioniste.

Dans une déclaration à la presse, 
le ministre de la Culture et des 
Arts a « salué les artistes algériens 
ou qu’ils se trouvaient, qui ont 
mis leur art au service de la 
Paix, de l’Amour et de la Beauté 
esthétique et qui œuvrent à servir 
l’Algérie et à défendre sa Culture, 
son authenticité et sa civilisation».

M. Ballalou a également « salué 
la Palestine, dont la présence à ce 
festival constituait un « message 
de résilience adressé au monde 
entier », rappelant que son statut 
d’invité d’honneur au 8e IFCA, 
traduisait à son égard, tout le 

respect et l’élan de fraternité 
inébranlable et de soutien 
indéfectible de l’Etat et du peuple 
algériens ».

Qualifiant le 8e IFCA de, « belle 
et grande manifestation », de « 
renaissance culturelle et artistique 
» et d’ »étape importante dans 
l’histoire de l’Art, car valorisant 
les efforts consentis en faveur 
de l’artiste », le ministre de la 
Culture et des Arts, a rappelé, à 
cet effet, l’ »avènement du Statut 
de l’artiste, la prise en charge de 
sa situation socioprofessionnelle, 
son encouragement à créer des 
espaces artistiques et l’ouverture 
d’Ecoles et d’Instituts de 

formation ».

Réitérant aux associations 
culturelles l’ »accompagnement 
de son département sur les plans, 
moral, financier et administratif 
», M. Ballalou a annoncé la « 
promulgation prochaine d’une loi 
sur les coopératives artistiques 
qui permettra aux artistes de 
créer leurs propres institutions 
culturelles, artistiques et sociales 
à but lucratif ».

Il a également lancé un appel à tous 
les artistes et les professionnels de 
l’Art algériens, établis en Algérie 
ou à l’étranger, pour « contribuer 
à la renaissance culturelle et 
artistique, par l’instauration 
d’un marché de l’Art qui puisse 
garantir un climat favorable à la 
création de richesses ».

Le ministre de la Culture et des 
Arts a conclu avec le souhait 
de « réussir, tous ensemble, 
le changement espéré dans 
la conception même de toute 
manifestation culturelle » qui doit, 
selon lui, sortir de la « vision du 
simple spectacle ponctuel » pour 
s’élever à celle d’un « véritable 
projet porteur d’une dynamique 
culturelle et artistique ».

Des professionnels issus de 
plusieurs pays, partageront leurs 
expériences dans le domaine, à 
l’occasion d’un Forum, durant 
lequel se tiendront également des 

rencontres thématiques prévues 
à l’Ecole supérieure des Beaux-
Arts d’Alger « Ahmed et Rabah-
Asselah », sur les problématiques 
de diffusion et de l’économie 
des arts, ainsi que les espaces 
d’exposition électroniques.

Une autre rencontre, sur le 
thème de « l’art de la résistance 
palestinienne » sera animée par 
des artistes palestiniens de renom, 
à l’image de Steve Sabella, 
Tayseer Barakat, Hani Zurob, 
Rafat Asad, Areen Hassan et 
Bashar Alhroub.

« L’Algérie, qui a toujours exprimé 
son soutien politique constant au 
combat du peuple palestinien et 
à sa résistance contre l’occupant 
sioniste, soutient également cette 
noble cause à travers l’art et la 
culture », a affirmé le commissaire 
du 8e IFCA, le plasticien Hamza 
Bounoua.

Par ailleurs, un hommage à des 
artistes peintres disparus est 
également au menu de ce festival, 
par la présentation des collections 
privées de Baya, Arezki Larbi, 
Salah Hioune, Djamel Larouk et 
Kamel Nezzar.

La deuxième Semaine 
internationale de l’artisanat 
saoudien - connue sous le nom de 
Banan - propose cette semaine à 
Riyad une multitude de concerts, 
d’expériences interactives et 
d’œuvres artisanales du monde 
entier.

Se déroulant jusqu’au 29 
novembre, l’événement est 
organisé par la Commission 
saoudienne du patrimoine et 
présente des artistes et des 
représentants de plus de 20 pays, 
qui exposent aux côtés des talents 
du Royaume.

Katherine McDonald, directrice 
de Crafts Northern Ireland, a 
déclaré à Arab News: «Je pense 
que l’artisanat de n’importe quel 
pays donne une image du peuple, 
du paysage, de la culture... C’est 
une partie importante de l’identité 
d’un pays. C’est pourquoi il 

est important de permettre 
aux artisans de prospérer, de 
transmettre leurs compétences et 
de former de nouveaux artisans, 
car ils sont aussi importants que la 
nourriture et l’économie».

Le collectif, qui expose pour la 
première fois en Arabie saoudite, 
représente des artisans d’Irlande 
du Nord dont le travail va du 
textile à la bijouterie, en passant 
par la céramique et le mobilier. 
Des objets de 13 d’entre eux sont 
exposés à Banan.

«Nous essayons d’avoir un 
éventail d’œuvres représentatif de 
ce que font les artisans d’Irlande 
du Nord», explique McDonald. 
«Nous avons des textiles 
fabriqués à partir de laine locale, 
des céramiques... Il y a toujours 
quelque chose qui permet à un 
artiste de s’exprimer et aux gens 
de trouver quelque chose qu’ils 

aiment vraiment et qui correspond 
à leur style».

Cara Murphy, orfèvre 
contemporaine primée, s’inspire 
largement de l’environnement 
pour créer des pièces uniques 
telles que des bols, des horloges et 
des bougeoirs. Elle est à l’origine 
des quatre derniers prix Randox 
Grand National, souvent appelés 
le plus grand steeple-chase du 
monde.

Jakki Trainor crée des œuvres 
en argile qui s’inspirent du mot 
«figment» pour représenter la 
flore, la faune et le folklore réels 
ou imaginaires, tandis que Joel 
Smyth crée des bijoux éclectiques 
inspirés du design minimaliste 
européen, de la multifonctionnalité 
et de l’interaction.

McDonald a déclaré: «Les bijoux 
sont toujours très prisés pour 
offrir en guise de cadeaux et 

pour soi-même. Nous proposons 
également des articles en verre 
et en bois. Il y a donc toute une 
gamme de matériaux».

«C’est ce qui est intéressant à 
voir, ce que différents pays et 
différents artisans ont fait avec les 
mêmes matériaux. Il y a une telle 
diversité. Tout est unique».

Outre les 500 artisans qui 
commercialisent et vendent leurs 
œuvres, l’événement comporte de 
nombreuses zones interactives et 
immersives, dont le village des 
arts artisanaux, un pavillon de 
spectacles d’artisanat en direct, un 
pavillon d’exposition et d’ateliers 
d’artisanat, une plateforme 
pour les entrepreneurs et les 
organisations d’artisanat, ainsi 
qu’un pavillon d’activités pour 
les enfants.

Originaire de Hongrie, le 
menuisier Bela Zalai perfectionne 

son art depuis plus de 20 ans. 
Pour sa première visite dans le 
Royaume, il expose un éventail de 
ses œuvres, notamment des flûtes, 
des bols, des pots, des bijoux et 
des chaises.

Sculptant une flûte sur son stand, 
il a déclaré à Arab News: «En 
Hongrie, l’artisanat est une culture 
très riche... c’est une activité très 
populaire - la poterie, le travail du 
cuir et beaucoup d’autres choses. 
À notre époque, tout est trop 
moderne et trop rapide... le travail 
manuel est très personnel, unique 
et précieux».

Zalai est zoologiste, mais depuis 
qu’il s’est lancé dans l’artisanat, 
son travail quotidien est passé au 
second plan: «Le travail manuel 
est bien plus important pour moi 
que la biologie à l’heure actuelle», 
déclare-t-il.

Arts plastiques
Le 8e Festival international de l’Art contemporain 

s’ouvre à Alger

Made with love -
 La Commission saoudienne présente des œuvres d’artisans 

du monde entier
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Le réalisateur et scénariste 
américain était connu pour ses 

parodies, écrites et réalisées 
avec ses deux comparses du 

trio Zaz.

Connu pour son cinéma 
parodique, le réalisateur, 
scénariste et producteur 

américain Jim Abrahams est 
décédé mardi 26 novembre à 80 
ans à Santa Monica (Californie), 
a annoncé son fils Joseph au 
Hollywood Reporter. Il faisait 
partie avec les frères Zucker 
(Jerry et David) du fameux trio 
Zaz, connu pour ses comédies 
parodiques comme Y a-t-il un 
pilote dans l’avion ?
Né en 1944 dans le Wisconsin, il 
a commencé sa carrière comme 

scénariste du film Hamburger 
Film Sandwich, réalisé par John 
Landis (1977), coécrit avec les 
frères David Zucker et Jerry 
Zucker. Trois ans plus tard, Y 
a-t-il un pilote dans l’avion ?, 
première réalisation du trio, film 
à la réalisation du trio, est un 
triomphe.
Tout le cinéma américain parodié
Ils enchaînent avec Police 
Squad ! (1982), une série en six 
épisodes qui leur a valu l’Emmy 
de la meilleure écriture. Puis, 
ils tournent le long-métrage 
Top Secret !(1984), parodie des 
films d’espionnage et Y a-t-il 
quelqu’un pour tuer ma femme ? 
en 1986.
Abrahams entame ensuite une 

carrière en solo avec Quand les 
jumelles s›emmêlent (1988), 
Roxy (1990), Hot Shots ! et Hot 
Shots ! 2 (parodies de L›Étoffe 
des héros pour le premier et des 
films de guerre pour le second).
Après un téléfilm en 1997 avec 
Meryl Streep (Au risque de te 
perdre), il réalise son dernier 
film, Le Prince de Sicile en 1998, 
encore une parodie, du Parrain 
cette fois. En 2006, il co-écrit 
avec David Zucker le film Scary 
Movie 4. Également producteur, 
Jim Abrahams a notamment 
produit en 1990 Cry-Baby, avec 
Johnny Depp.

Après une quarantaine 
d’années de travail, la 
neuvième édition du 

dictionnaire de l’Académie 
française a été solennellement 
remise à Emmanuel Macron 
le 14 novembre. La première 

édition a été publiée en 1694 et 
la plus récente datait de 1935, 
soit il y a près de quatre-vingt-

dix ans.
La Ligue des droits de l’homme 
(LDH) appelle à «rectifier 
d’urgence» la définition de 
plusieurs mots du nouveau 
dictionnaire de l’Académie 
française comme «négrillon», 
«race» ou encore «femme» et 
dit sa «consternation» par cette 
vision du monde tel que le décrit 
l’ouvrage.
La LDH a découvert «avec 
stupéfaction et consternation que 
nombre de définitions participent 
d’une vision au mieux archaïque 
de notre monde», dénonce mardi 
26 novembre 2024 l’organisation 
dans un communiqué.

Entrées écrites au fil des quarante 
dernières années
Cette nouvelle version du 
dictionnaire, qui comprend 59 
000 mots, fait suite à la huitième 
édition publiée en 1935, et à la 
première version datant de 1694. 
Les entrées de l’actuelle édition 
ont été écrites, dans l’ordre 
alphabétique, au fil des quarante 
dernières années.
Lors d’une conférence de 

presse qui avait suivi la remise 
solennelle du dictionnaire, 
l’Académie avait indiqué qu’elle 
envisageait la possibilité de 
modifier, dans la version en 
ligne, certaines définitions sans 
attendre le réexamen du mot 
concerné qui normalement se fait 
de A à Z.
«Le traitement du racisme, lourd 
d’enjeux dans le monde où nous 
vivons», est «sidérant», poursuit 

la LDH à propos de l’ouvrage 
dont la neuvième édition a été 
remise au président Emmanuel 
Macron le 14 novembre.
La «race» est ainsi définie dans 
le dictionnaire comme «chacun 
des grands groupes entre lesquels 
on répartit superficiellement 
l’espèce humaine d’après les 
caractères physiques distinctifs 
qui se sont maintenus ou sont 
apparus chez les uns et les 
autres, du fait de leur isolement 
géographique pendant des 
périodes prolongées».
Au mot «Jaune» on peut aussi 
lire qu’il s’agit d’»une personne 
ou une population caractérisée 
notamment par la pigmentation 
jaune ou cuivrée de la peau, par 
opposition à Blanc et à Noir», 
s’indigne la LDH.
L’association pointe également la 
présence du mot «négrillon» qui 
dans le dictionnaire consultable 
en ligne renvoie à «petit 
enfant noir» ou celle encore de 
«négroïde» comme personne 

présentant «certaines des 
caractéristiques morphologiques 
des populations noires». «Aucune 
distance n’est marquée avec ces 
entrées, aucune d’entre elles n’est 
signalée comme discriminante ou 
péjorative», souligne la LDH qui 
demande à «rectifier d’urgence» 
cette édition.
Dans un autre registre, la femme 
est qualifiée comme «un être 
humain défini par ses caractères 
sexuels qui lui permettent de 
concevoir et de mettre au monde 
des enfants», pointe la LDH. 
«Faut-il en conclure qu›une 
femme stérile ou ménopausée 
n›en est pas une ?», s›interroge-
t-elle. Elle épingle par ailleurs 
la définition de l›hétérosexualité 
qui est décrite comme une 
relation «naturelle» entre les 
sexes «ce qui implique que 
l›homosexualité ne l›est pas», en 
déduit la LDH.

Le prix Landerneau de la bande 
dessinée a été décerné mardi 
26 novembre 2024 à un trio 
d’auteurs, Antoine Cristau et 
Xavier Dorison au scénario et 
Stéphane Servain au dessin, pour 
Ulysse & Cyrano, une fiction sur 
la gastronomie.
Dans cet album paru aux 
éditions Casterman en juin, 
Ulysse, héritier d’une famille 
d’industriels, va dévier de la 
carrière qui lui est promise après 

avoir rencontré Cyrano, un 
cuisinier passionné.
«Une histoire forte et émouvante»
La BD primée «a émerveillé 
le jury dans son ensemble. 
J›ai pris beaucoup de plaisir à 
lire cet album soutenu par une 
mise en scène très efficace au 
service d›une histoire forte et 
émouvante», a commenté le 
président du jury, le dessinateur 
Mathieu Sapin, cité dans un 
communiqué.

Le prix BD Landerneau des 
Espaces culturels E. Leclerc est 
doté de 6 000 euros et offre une 
campagne de promotion dans les 
magasins de l’enseigne.
Celle-ci revendique avoir vendu 
6,5 millions de bandes dessinées 
en un an jusqu’en septembre, ce 
qui représente 22% du chiffre 
d’affaires dans les livres de ses 
230 magasins.

Cristau, Servain et Dorison lauréats du prix Landerneau 
BD pour leur album «Ulysse & Cyrano»

Jim Abrahams, réalisateur de «Y a-t-il un pilote dans 
l’avion ?», est mort à 80 ans

La Ligue des droits de l’homme exhorte l’Académie 
française à «rectifier d’urgence» son dictionnaire
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Le festival normand, qui se 
tiendra dans le parc du châ-
teau de Beauregard jusqu’au 
6 juillet, a accueilli en 2023 
plus de 152 000 festivaliers.

Le premier jour du festival 
Beauregard, qui accueil-
lera le 2 juillet deux têtes 

d’affiche mondiales, le groupe 
américain Black Eyed Peas et la 
star française DJ Snake, affichait 
complet mardi 26 novembre 
2024, une heure après l’ouver-
ture de la billetterie.

Le festival normand, qui se tien-
dra dans le parc du château de 
Beauregard à Hérouville-Saint-
Clair, près de Caen, jusqu’au 
6 juillet, a à peine eu le temps 
d’annoncer les artistes qui se 
produiront lors de ce Day Before 
(Jour d’avant). Une heure après 
l’ouverture des ventes, la soirée 
affichait complet, a indiqué l’or-
ganisation à l’AFP.

Avant ces annonces, le festival 
Beauregard avait déjà dévoilé 
les 14 premiers noms de sa 

programmation, dont l’ex-Té-
léphone Jean-Louis Aubert, le 
DJ star Martin Garrix, les rap-
peurs SDM et Gazo ou encore 
les groupes de rock The Last 
Dinner Party (100% féminin) et 
Fontaines D.C.

Deux noms au succès interna-
tional

Habituellement consacré à un 
seul artiste ou groupe d’enver-
gure (David Guetta, Stromae, 
Depeche Mode ou Muse y ont 
défilé), ce jour spécial comp-
tera pour cette 17e édition deux 
noms au succès international.

Les Black Eyed Peas font pas-
ser par la Normandie leur tour-

née mondiale anniversaire, qui 
célébrera leurs trente ans d’exis-
tence, de Pump It à I Gotta Fee-
ling, dans un mélange de hip-hop 
et d’électro à haute intensité. Le 
groupe formé en Californie évo-
lue depuis 2015 en trio, sans la 
chanteuse Fergie, mais toujours 
avec le pilier Will.i.am.

Quant à DJ Snake, qui trône par-
mi les artistes français les plus 
connus à l›export, ce ne sera pas 
une première : il était déjà venu 
faire danser le public en 2022. 
L›artiste aux nombreux tubes et 
collaborations, de Selena Gomez 
et Ozuna à Justin Bieber, appa-
raît à la 33e place du classement 
Top 100 DJs 2024.

En juin 2024, environ 210 000 
personnes ont assisté à l’événe-
ment, où se sont notamment pro-
duits Coldplay, Dua Lipa et SZA 
sur la mythique Pyramid Stage.

La star du rock Rod Stewart se 
produira au festival de musique 
de Glastonbury, en juin, dans le 
sud-ouest de l’Angleterre, ont an-
noncé mardi 26 novembre 2024 
les organisateurs qui doivent 
dévoiler prochainement leur pro-
grammation.

L’interprète de Maggie May ou 
Sailing, âgé de 79 ans, occu-
pera le très convoité créneau du 
dimanche à «l’heure du thé», a 
précisé la même source. Il suivra 
les traces d’autres légendes de la 

musique qui se sont également 
produites sur ce créneau, dont 
Dolly Parton, Kylie Minogue, 
Lionel Richie ou encore Shania 
Twain lors de la dernière édition.

«Après toutes ces années, je suis 
fier, prêt et plus que capable de 
remonter sur scène pour faire 
plaisir à mes amis et les titiller à 
Glastonbury», a écrit la star bri-
tannique sur les réseaux sociaux.

Cette nouvelle intervient 
quelques jours après que la star 
a annoncé son intention d’arrê-
ter les «grandes tournées mon-
diales» à la fin de l’année 2025. 
Rod Stewart avait toutefois pré-
cisé n’avoir nullement envie de 
prendre sa retraite.

Le rockeur à la voix éraillée avait 
déjà été la tête d›affiche du festi-
val en 2002, aux côtés de Cold-
play et Stereophonics. À cette 
époque, il s›était produit en clô-
ture du prestigieux événement.

Le festival, qui a démarré en 
1970, aura lieu du 25 au 29 juin 
avant de prendre une pause en 
2026 afin de laisser le sol de Wor-
thy Farm, où a lieu l›événement, 
se reposer. Mis en vente mi-no-
vembre, les billets pour l›édition 
2025 se sont épuisés en 35 mi-
nutes. Coût du sésame : 373,50 
livres sterling pour un billet et 5 
livres pour les frais de réserva-
tion, soit 452 euros.

Vaiana 2, ça ressemble vraiment 
à Vaiana, sorti en 2016, avec ses 
décors sublimes, son humour bon 
enfant et ses personnages rigolos 
ou émouvants. Et on ne saurait 
lui faire plus beau compliment.

Nous voici repartis pour Tahiti 
avec la jeune aventurière, son 
cochon mignon et son coq si bête 
qu’on ne peut s’empêcher de le 
trouver craquant. Elle est deve-
nue plus mûre mais n’a rien per-
du de son caractère bien trempé.

« Il est certain que le public vou-
lait voir davantage de Vaiana, ex-

plique le réalisateur Jason Hand 
au Festival d’Annecy. C’était 
tout à la fois excitant et terrifiant 
car cette attente nous mettait une 
sacrée pression ». Epaulé par Da-
vid G. Derrick et Dana Ledoux 
Miller, il renvoie l’héroïne sur les 
flots à la recherche de nouveaux 
peuples.

Rendre hommage à la culture 
locale

« Le plus important pour nous 
était de rendre hommage à la 
culture locale tout en s’appuyant 
sur une histoire solide », précise 

David G. Derrick. Vaiana est 
donc chargée d’une mission pé-
rilleuse lui permettant de croiser 
des nouveaux personnages tout 
en restant entourée de ceux que 
le spectateur adore. Du neuf et 
de l’ancien bien dosé : la recette 
n’est certes pas originale mais 
elle demeure toujours aussi effi-
cace.

« Notre secret est que nous bos-
sons comme des fous, admet Da-
vid G. Derrick et que nous pre-
nons conseil auprès de personnes 
compétentes pour ne pas faire 
de bêtises. Nous corrigeons sans 

cesse chaque détail avec l’aide de 
spécialistes ». Les tatouages de 
héros sont, par exemple finement 
étudiés afin de correspondre à la 
réalité.

On a un faible pour ceux du 
demi-dieu Maui. Comme dans 
le premier film, ils prennent vie 
pour conseiller et gourmander ce 
héros franchement dissipé.

« L’immense respect que nous 
avons pour notre sujet ne nous a 
pas empêchés de mettre le diver-
tissement au centre de nos pré-
occupations, insiste Jason Hand. 

Nos conseillers n’étaient pas 
rébarbatifs et tout le monde était 
uni pour essayer de donner un 
bon film ». 

Les décors, quasiment photo-réa-
listes sont toujours aussi somp-
tueux notamment quand Vaiana 
interagit avec un océan vivant 
qui la soutient dans ses épreuves. 
« C’est magique, reconnaît Jason 
Hand. On a l’impression qu’elle 
manipule un joyau. C’était, pour 
moi, l’un des éléments les plus 
forts du premier film ». Vaiana 
2 est un véritable régal pour les 
yeux.

Festival Beauregard 
 le Day Before des Black Eyed Peas et de DJ Snake affiche 

déjà complet

la star du rock Rod Stewart se produira en juin 
au festival de Glastonbury en Angleterre

Comment « Vaiana 2 » revisite l’univers du premier film



AnniversAire

felicitation

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3953 - Jeudi 28 Novembre 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Joyeux Anniversaire à notre petite merveille, 

**AylA**
Le 22 novembre dernier, tu as soufflé ta première 
bougie, marquant une année remplie de sourires, 
de câlins et de moments inoubliables. 
En seulement un an, tu as apporté tant de joie et 
d’amour dans nos vies. Ton rire est la plus douce 
des musiques, et chaque jour passé avec toi est 
un cadeau précieux. Nous avons hâte de voir les 
aventures que l’année à venir nous réserve avec 
toi, notre trésor. Joyeux premier anniversaire, 
notre chère Ayla ! Nous t’aimons infiniment.

Avec tout notre Amour,  
FAmille KAdJouh et FridJAt

** Bienvenue à luna nesma Fridjat ** 

 La famille Kadjouh et Bicha est ravie de célébrer la naissance 
de la petite Luna Nesma, née le 22 novembre 

Félicitations à Anis et Iulia Fridjat pour l’arrivée 
de ce merveilleux trésor 

Que Luna grandisse entourée d’amour, de bonheur et de santé 
Nous partageons votre joie et vous souhaitons tout le meilleur pour 

cette nouvelle aventure familiale. 
 Avec toute notre affection, 

les familles Kadjouh et Bicha


